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Стр. 2

В Минске дан 
обратный отсчёт 
до начала II Игр 
стран СНГ, которые 
пройдут в августе.

Интервью

Стр. 13

Эксклюзивное 
интервью с 
многократным 
чемпионом мира 
по тайбоксингу 
Андреем 
Кулебиным.

«Дети Приморья»«Дети Приморья»

Стр. 3

На международных 
соревнованиях 
«Дети Приморья» 
белорусы оказались 
в фаворитах.
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«ПОКЕР»
ШИМАНОВИЧА
Стопроцентный результат показал лидер отечественного мужского плавания 
Илья Шиманович на Открытом Кубке Республики Беларусь по плаванию в Бресте. 

В активе фаворита — четыре личные золотые награды в четырёх заявленных 
заплывах, а также две медали высшего достоинства в эстафетах.

Стр.3
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Вообще такие промо-акции до-
вольно популярны в мире. И делают-
ся они с целью привлечь как можно 
больше внимания со стороны СМИ и 
спортивной общественности к гря-
дущим мероприятиям. Если вспом-
нить прекрасно проведённые Мин-
ском II Европейские игры-2019, 
тогда к мега-стартам с участием
50 стран Старого Света приложил 
руку Президент Беларуси. Ровно 
за год до их начала во время цере-
монии открытия отреставрирован-
ного стадиона «Динамо» в Минске
Александр Лукашенко лично на-
жал на кнопку обратного отсчёта
времени до начала Игр.

Нынешний белорусский фор-
мат встречи II Игр стран СНГ был 
не менее оригинальным. Сразу из 
нескольких локаций Минска — от 
«Чижовка-арены», стрелкового ти-
ра в Уручье и Дворца гимнасти-
ки — синхронно был дан старт им-
провизированному велопробегу с 
участием руководства Министер-
ства спорта и туризма Республики

Беларусь. Колонны участников, в со-
ставе которых было немало спорт-
сменов, практически одновремен-
но прибыли к финишной точке. Сим-
волическую кнопку у Дворца спорта 
нажали призеры Олимпийских игр 
— молотобоец Иван Тихон, Ванес-
са Колодинская (спортивная борь-
ба), Дарья Наумова (тяжелая атлети-
ка) и представительница пятиборья
Анастасия Прокопенко.

В своем вступительном слове, 
приуроченном к важному спортив-
ному форуму, министр спорта и ту-
ризма Сергей Ковальчук отметил, 
что ровно через месяц на «Минск-
арене» торжественно откроются
II Игры стран СНГ. Знаковые меж-
дународные старты пройдут на 21 
спортивной площадке, где участни-
ки будут соревноваться в 20 видах 
спорта. Эти соревнования, на кото-
рых будут представлены 11 регионов 
Беларуси, пройдут в новом форма-
те. У гостей нашей страны будет воз-
можность посетить каждый уголок
Беларуси.

По словам руководителя ведом-
ства, своё участие во II Играх стран 
СНГ подтвердили более 20 госу-
дарств. «Мы впервые сделали эти 
соревнования открытыми, и (кроме 
девяти республик СНГ) более де-
сяти стран выразили желание по-
участвовать в этом мероприятии», 
— подчеркнул Сергей Ковальчук. 
Министр выразил уверенность, что 
все соревнования пройдут на вы-
соком уровне, а наши спортсме-
ны и тренеры проявят бойцовский 
характер и покажут самые лучшие
результаты.

В разговоре с представителями 
СМИ глава спортивно-туристиче-
ского ведомства обратил внимание 
и на ближайший резерв националь-
ных команд Беларуси. «Наши дети 
очень талантливые. Эти соревнова-
ния очень разноплановые, но, в пер-
вую очередь, ставилась цель про-
смотреть ближайший резерв. Мы 
должны видеть таланты, которые 
уже через три или четыре года будут 
представлять нашу страну на раз-
личных мировых форумах» — резю-
мировал Сергей Ковальчук.

Председатель Мингорисполкома
Владимир Кухарев также высоко

оценил значимость предстоящих 
топ-стартов для нашей страны и за-
явил о полной готовности спортив-
ных объектов и инфраструктуры 
столицы ко II Играм стран СНГ. «Это 
общегородской праздник, потому 
что все жители Минска с нетерпени-
ем ждут состязаний», — подчеркнул 
мэр белорусской столицы. Слоган 
«Сильный характер — яркая игра!» 
в краткой и ёмкой форме передает 
основную цель Игр.

Праздник ожидания большо-
го спорта оказался бы неполным, 
не будь заключительного действа в 
этой день. В Минской ратуше были 
представлены комплекты спортив-
ной формы, медали и талисман II Игр 
стран СНГ – белорусская рысь по 
кличке Рысик. Самобытный зверёк 
станет не только оберегом соревно-
ваний, но и главным персонажем 
сувенирной продукции, 
которую смогут при-
обрести болельщики 
и туристы спортив-
ного праздника. По 
словам пер-
вого заме-
стителя ми-
нистра спор-
та и туризма 
Александра Дорохо-
вича, дефицита суве-
ниров быть не должно. 
Жители и гости Белару-
си смогут купить не только 
плюшевую рысь, но и кондитер-
скую продукцию производства ве-
дущих отечественных предприятий 
с весёлым Рысиком на упаковке. Го-
воря о спортивной части, Александр 
Викентьевич отметил, что на II Играх 
стран СНГ будут разыграны 1672 
медали с фирменным логотипом, 
их образцы были представлены для 
обозрения журналистам. Известно, 
что победителей и призёров сорев-
нований определят в 20 видах спор-
та: баскетболе 3х3, боксе, волейбо-
ле, гандболе, дзюдо, каратэ, лёгкой 
атлетике, мини-футболе, плавании, 
пляжном волейболе, пляжном фут-
боле, самбо, современном пяти-
борье, спортивной борьбе, стрель-
бе из лука, стрельбе пулевой, таи-
ландском боксе, тяжёлой атлетике, 
хоккее на траве и художественной
гимнастике.

Начальник главного управления 
спорта и туризма Мингорисполкома 
Максим Воропай рассказал о раз-
работанной карте гостя II Игр стран 
СНГ. Как известно, четыре года на-
зад ко II Европейским играм-2019 
для всех туристов, приезжающих в 
белорусскую столицу, была разра-
ботана карта гостя Минска, которая 
позволяла посещать значимые ме-
роприятия и достопримечательно-
сти, пользоваться системой скидок 
и бонусов в столичных музеях, тор-
говых центрах, ресторанах и кафе. 
Более того, специально к Европей-

ским играм был выпущен темати-
ческий вариант карты гостя с пред-
ложениями, особенно интересными 
спортсменам и болельщикам. Те-
перь, по словам Максима Казими-
ровича, обладатели гостевой кар-
ты получат доступ к лучшим музеям, 
гостиницам, магазинам и заведени-
ям, где можно перекусить. В целом 
по этой пластиковой карте её обла-
датели получат скидку в пятистах 
различных заведениях столицы.

В завершение встречи в Мин-
ской ратуше благодаря студентам
БГУФК, которые выступили импрови-
зированными моделями, была пре-
зентована форма для наших спорт-
сменов. Она разработана с учетом 
опыта, полученного на Олимпиаде в 
Токио. Её представила исполняющая 

обязанности генерального секре-
таря НОК Беларуси Ксения Санко-
вич. При пошиве формы учли все 
пожелания спортсменов, потому 
как форма должна быть не толь-

ко стильной, но и удобной. Все-
го будет четыре комплекта: 

для официальной делега-
ции, медперсонала, во-

лонтёров и Националь-
ного антидопингового 
агентства.

Вл адимир 
ЗДАНОВИЧ,
фото автора

Точка Точка 
обратного обратного 
отсчетаотсчета
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В Минске 5 июля 2023 года было особенным. В этот день

у Дворца спорта был дан обратный отсчёт до начала II Игр стран 

СНГ. До старта грандиозного спортивного шоу остался ровно 

один месяц.
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Правда, «большому сбо-
ру» мастеров водных доро-
жек в столицу российско-
го плавания предшествова-
ли некоторые события. Ко-
нец июня — начало июля 
традиционно связан с про-
ведением Кубка Республи-
ки Беларуси по плаванию. 
В последние несколько лет 
эти старты проходят в фор-
мате открытых соревнова-
ний с участием российских 
спортсменов, а ещё ранее 
— со многими зарубежны-
ми мастерами водных доро-
жек. Нынешний летний от-
резок не стал исключени-
ем. 50-метровый бассейн 
Брестского областного ЦОР 
по водным видам спорта со-
брал более трёхсот плов-
цов из Беларуси и России, 
которые в течение четырёх 
дней разыграли 42 комплек-
та наград. На церемонии от-
крытия с приветственны-
ми словами к участникам 
обратились председатель
Белорусской федерации 
плавания Элла Селицкая и 
директор Брестского об-
ластного ЦОР по водным ви-
дам спорта Ольга Степусь. 

Заветные удостоверения и 
значки о присвоении разря-
да «Мастер спорта Респу-
блики Беларусь» были вру-
чены 11 спортсменам.

Затем наступил соревно-
вательный марафон с при-
целом на Казань. По его ито-
гам феноменального ре-
зультата добился Илья Ши-
манович, выигравший все 
индивидуальные заплывы, 
где был заявлен, — 50 м,
100 м, 200 м брассом,
200 м комплексным плава-

нием. Ещё две награды выс-
шего достоинства минча-
нин завоевал в эстафетах:
4х100 м в компании с Григо-
рием Пекарским, Виктором 
Стаселовичем и Арсением 
Боржаковым, а также 4х100 м
микст — с Анастасией Куле-
шовой, Иваном Буевичем и 
Дарьей Боешко.

В женской программе 
вне конкуренции была ли-
дер нашей сборной Анаста-
сия Шкурдай, выигравшая 
семь золотых наград и две

серебряные. «Золотая рыб-
ка» из Бреста была сильнее 
в заплывах на 50 м, 100 м,
200 м и 400 м вольным сти-
лем, а также на дистанциях 
50 м, 100 м и 200 м в плава-
нии на спине. Также значи-
тельного успеха на брест-
ских водных дорожках до-
бились гомельчанка Алина 
Змушко и минчанин Констан-
тин Курочкин, завоевавшие 
по три «золота». Двумя по-
бедами отметились Иван 
Адамчук (Брестская об-
ласть), Анастасия Кулешо-
ва, Григорий Пекарский и 
Дарья Боешко из Минска, а 
также представитель Грод-
ненского региона Руслан
Скомарошко. 

Для сравнения: в 2021 го-
ду аналогичные соревно-
вания в Бресте были ква-
лификационными к чемпи-
онату мира-2022 в Японии. 
Но время идёт, и обстоя-
тельства меняются. Сегод-
няшний соревновательный

формат подразумевает 
только отбор на главные 
российские старты. Правда, 
это тоже приемлемый вари-
ант, поскольку у Российской 
федерации немало талант-
ливых мастеров плавания, 
имеющих громкие титулы на 
международной арене.

Отметим, что в Открытом 
Кубке Беларуси-2023 в Бре-
сте в стартовых листах не 
было громких имён спорт-
сменов из соседней стра-
ны, как это было, к примеру, 
год назад. Тогда в город над 
Бугом наши восточные со-
седи и вовсе привезли су-
персостав: бронзового при-
зёра Игр в Рио-де-Жанейро, 
рекордсмена мира, много-
кратного чемпиона мира и 
Европы Антона Чупкова; се-
ребряных призёров Игр в 
Токио Мартина Малютина, 
Михаила Довгалюка, Миха-
ила Вековищева, чемпионов 
мира и Европы Владисла-
ва Гринева, Олега Костина, 
Александра Щеголева; чем-
пионку мира и Европы Ма-
рию Каменеву, Арину Сур-
кову, Розалию Насретдино-
ву. На сей раз российские 
звёзды, параллельно со 
стартами белорусов в Бре-
сте, участвовали в заклю-
чительном отборочном эта-
пе Открытого Кубка России
в Казани.

На финал Кубка Рос-
сии-2023 отправятся 11 бело-
русских пловцов: Илья Шима-
нович, Анастасия Шкурдай, 
Алина Змушко, Руслан Ско-
морошко, Анастасия Кулешо-
ва, Григорий Пекарский, Ар-
сений Боржаков, Константин 
Курочкин, Иван Шамшурин, 
Иван Адамчук и Ангелина
Малащенко.

Курс – на Казань
Главными июльскими стартами для наших 

молодых пловцов станут юниорское первенство 

Российской Федерации в Пензе, которое состоится 

ближе к середине месяца, а также финал Кубка 

среди взрослых спортсменов – традиционно 

он проводится в Казани. В этом году эти 

соревнования запланированы на 25 — 30 июля.

Илья ШИМАНОВИЧ

Юные белорусские 

спортсмены триумфально 

выступили на I летних 

играх «Дети Приморья» 

во Владивостоке, где 

соревновались участники

из Китая, Приморского края

и новых регионов России

в возрасте до 16 лет. 

По итогам недельных стартов 
в активе наших ребят и девчонок
37 наград на 32 человека и первое 
общекомандное место в конкурент-
ной борьбе со сверстниками. Все-
го на старты в столице Дальнего
Востока на старт вышло более
1,5 тысячи ребят. «Для многих из 
них эти игры стали первым спортив-
ным мероприятием международно-
го уровня, поэтому мы поздравляем 
участников с заслуженными награ-
дами», — отметили организаторы.

Надо сказать, что наша деле-
гация, отправляясь в неблизкое

путешествие, готова была показать 
достойный результат. В заявочном
списке значились молодые атле-
ты в семи видах спорта. Капита-
ном команды была универсальная 
спортсменка — чемпионка стра-
ны в прыжках в длину, с шестом и в 
беге на 200 метров среди юниоров

Кристина Кравченко. После назна-
чения Кристина коротко прокоммен-
тировала решение команды. «Вы-
ступать в роли знаменосца команды
Республики Беларуси — боль-
шая честь для меня и ответствен-
ность, —  отметила спортсменка. 
— У нас дружная команда, стара-

емся друг друга поддерживать на 
этом важном старте, поскольку для 
нас это первые соревнования тако-
го высокого уровня. Выступать бу-
дет очень интересно и волнитель-
но. Каждый из нас постарается вы-
ложиться на максимум». Надо от-
метить, что капитан нашей сборной 
продемонстрировала свои лидер-
ские качества. Молодая спортсмен-
ка выиграла соревнования в прыж-
ках в длину, лучше всех пробежала
200 метров, а также стала победи-
тельницей в смешанной эстафете, в 
которой за Беларусь также выступа-
ли Максим Варюха, Алексей Оскир-
ко и Дарья Маркиянова. Кстати,
Дарья стала победительницей и в 
беге на 800 метров.

Как уже отмечалось, по итогам 
соревнований в медальной копил-
ке белорусской команды 37 наград, 
из них 20 золотых, 12 серебряных 
и 5 бронзовых. Белорусы высту-
пили в семи видах спорта и в каж-
дом стали обладателями медалей:
легкая атлетика — 13 медалей (10-
3-0), настольный теннис — 8 (5-3-0),
тяжелая атлетика — 4 (2-2-0), 
спортивная борьба — 4 (2-0-2),
баскетбол 3х3 — 1 (1-0-0), бокс —
4 (0-3-1), самбо — 3 (0-1-2).

Тщательная подготовка, многочисленные тренировки, долгожданные старты 

— все в приятном предвкушении II Игр стран СНГ.  

Грандиозное, масштаб-
ное спортивное событие 
пройдёт уже совсем скоро. 
РЦОП по стрелковым видам 
спорта на территории спор-
тивно-стрелкового комплек-
са имени Тимошенко будет 
встречать зарубежные ко-
манды в августе. Несколь-
ко соревновательных эта-
пов спортсмены уже прош-
ли, но главным стартом

оказался IV этап Кубка Ре-
спублики Беларусь, посвя-
щённый памяти бронзово-
го призёра ОИ-1968 в Ме-
хико Виталия Пархимовича. 
Чемпионат стал тестовым 
и итоговым перед II Играми 
стран СНГ. Около 150 лучших
спортсменов нашей стра-
ны в конце июня сошлись в 
жёсткой борьбе за звание 
сильнейшего.  

В первый день соревно-
вались дамы. В категории 
медленной и скоростной 
стрельбы из малокалибер-
ного пистолета 1-е место 
заняла Надежда Леоновец, 
2-я позиция за Алиной Не-
стерович, а тройку призё-
ров замкнула Зоя Дасько. 

Назавтра в спор вступи-
ли мужчины. В стрельбе из
малокалиберной винтовки 

среди мужчин 1-е место за-
воевал Юрий Щербацевич 
из Бреста, 2-е место занял 
Илья Чергейко из Гродно, а 
3-е осталось за Владими-
ром Черновым из Бреста. В 
этот же день мужчины сра-
жались в жёсткой «пере-
стрелке» за звание лучше-
го в упражнении ПП-3 (пнев-
матический пистолет). 

В упражнении ПП-3 сре-
ди женщин первой стала 
Александра Петрова (Мин-
ская область), 2-е и 3-е ме-
ста распределились меж-
ду Алиной Нестерович 
(Брестская область) и Зоей
Дасько (Брестская область) 

соответственно. В упражне-
нии ВП-6 среди мужчин луч-
шими стали Ян Чигилейчик, 
Илья Чергейко, Александр 
Качевский. 

Достойный и жаркий фи-
нал в стрельбе из пневма-
тической винтовки был сре-
ди женщин. Дарья Чуприс 
завоевала медаль высшей 
пробы, Елизавета Цыдик 
забрала «серебро», «брон-
за» у Алёны Низкошапской 
из России. 

В рамках Кубка Беларуси 
были разыграны награды и в 
других стрелковых разделах. 

 Виктория ШАХНО

Меткость – не редкость

Дальневосточный триумф
Материалы подготовил наш корр.
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Женский хоккей в Беларуси набирает обороты. Тенденция такова, что всё 

больше и больше девушек начинают интересоваться «ледовыми баталиями». 

И отнюдь не только в качестве зрительниц. К любительским командам 

присоединяются девчонки, которые не представляют жизнь без хоккея.

За последний год ФХБ ор-
ганизовала несколько спе-
циальных сборов, на которых 
квалифицированные специ-
алисты помогали отважным 
девушкам совершенство-
вать свои спортивные навыки 
и узнавать полезную инфор-
мацию. Дальше — больше. В 
мае первый матч в истории 
провела женская сборная 
Беларуси, сыграв «товарняк» 
с мужской любительской ко-
мандой «Армада». О том, чем 
девушек привлекает хоккей 
корреспондент «СП» побесе-
довал с голкипером женской 
сборной Беларуси Инессой 
НАВАРИЧ.

Разбивая стереотипы
— Как вас угоразди-

ло попасть в жёсткий мир 
хоккея?

— Ещё в детстве полюбила 
этот вид спорта. Мне всегда 
очень хотелось играть, мно-
го лет мечтала выходить на 
площадку, но в родном горо-
де не было такой возможно-
сти. После окончания школы 
приехала на учёбу в Минск 
и всё-таки решила испытать 
себя. Присоединилась к лю-
бительской команде. Бы-
стро освоилась, втянулась, 
как и думала, стала получать 
классные эмоции от игры и в 
какой-то момент поняла, что 

без хоккея дальнейшей жиз-
ни не вижу.

— Быстро ли опреде-
лились с амплуа? Почему 
ваш выбор пал именно на 
позицию вратаря?

— Начинала полевым 
игроком. Но почему-то ме-
ня тянуло в ворота. Очень-
очень хотелось попробовать 
(Улыбается). Спустя при-
мерно полтора года после 
того, как стала заниматься, 
мне довелось поиграть в ка-
честве голкипера. Очень по-
нравилось! Я сразу же нача-
ла искать специальную аму-
ницию и уже через пару ме-
сяцев тренировалась как 
вратарь.

— Как думаете, почему 
девушки всё чаще начи-
нают заниматься хокке-
ем? Может, это желание 
что-то доказать?

— Раньше девочек в хок-
кей особо брать не хотели. 
Существовал некий стерео-
тип о том, что этот вид спор-
та только для мужчин. Сей-
час такое видение уходит в 
прошлое. Многие хоккей-
ные школы с удовольстви-
ем набирают к себе девчо-
нок. Другие девушки видят 
это, им становится интерес-
но, и кто-то из них тоже про-
бует. Если им всё нравится 

и получается, то появляет-
ся желание тренироваться. 
Втянуться в это дело легко. 
Действительно, в хоккей с 
каждым годом приходит всё 
больше девушек. Хорошая 
тенденция.

— Как вы оцениваете те 
шаги, которые федерация 
хоккея Беларуси сдела-
ла за последний год для 
женского хоккея? Напом-
ню, были сборы, спаррин-
ги, работа со специали-
стами…

— Всё это очень здорово! 
Благодаря таким усилиям со 
стороны федерации у хок-
кеисток в Беларуси появил-
ся шанс на развитие и, как 
следствие, на хорошее буду-
щее, на исполнение мечты.

Хоккей
и женственность

— Что на ваш взгляд 
ещё можно сделать для 
того, чтобы в нашей стра-
не вырос интерес к жен-
скому хоккею?

— Нужно больше гово-
рить о нём. В каждом горо-
де в хоккейных школах надо 
проводить мастер-классы, 
приглашать на них девочек. 
Чтобы родители и их доче-
ри видели и знали о возмож-
ности тренироваться. Ведь 

кто-то даже не знает о таком 
варианте занятия спортом.

— Подмечаете ли вы что-
то для себя, когда смотри-
те мужской хоккей?

— При просмотре матчей, 
будь то женский или муж-
ской хоккей, я вниматель-
но слежу за игроками мое-
го амплуа. Стараюсь запом-
нить, как они действуют в 
различных моментах. А по-
том на тренировках это от-
рабатываю.

— Почему-то многие 
считают, что хоккеистки не 
женственные. Можете раз-
рушить этот стереотип?

— Это неправда. При-
веду пример из недавне-
го прошлого. Во время сбо-
ров женской команды в Ра-
убичах нередко происходи-
ли ситуации, когда мы долго 
не могли выйти из гости-
ницы на ледовую площад-
ку. Потому что ждали дево-
чек, которые красились. Для 
них было непривычно выйти 
из комнаты без косметики 
(Улыбается.).

Не отговорили
— Каково играть против 

мужской команды?

— Волнение присутству-
ет. Но это вовсе не страх. 
Рассуждаем так: соперники-
мужчины такие же хоккеисты, 
как и мы. Выходишь на лёд и 
делаешь то, что должен. 

— Кто является приме-
ром в женском хоккее? Есть 
ли такие спортсменки, на 
кого можно равняться?

— Мне кажется, что де-
вушки, которым довелось 
поиграть на чемпионатах 
мира или Олимпиадах, до-
стойны внимания. Такие хок-
кеистки могут быть приме-
ром для многих.

— Чем больше все-
го гордится хоккеистка 
Инесса Наварич?

— Тем, что, несмотря на 
отговорки всех вокруг, всё-
таки пришла в хоккей в та-
ком зрелом возрасте — в 18 
лет! И добиваюсь хороших 
результатов. Считаю, что это 
успех.

Инесса НАВАРИЧ:

Спортивная панорама |  ХоккейХоккей

Так, 3 июля сенатор Дми-
трий Басков, заместитель 
председателя ФХБ Артём 
Васильев, исполняющий 
обязанности генерального 
директора минского «Дина-
мо» Артём Каркоцкий, тре-
нерский штаб сборной Бе-
ларуси во главе с Дмитри-
ем Квартальновым, а также 

игроки, участвующие в лет-
нем кемпе федерации хок-
кея, посетили стелу «Минск 
— город-герой».

В ходе мероприятия пред-
ставители одного из игровых 
видов спорта возложили цве-
ты в память о погибших в Ве-
ликой Отечественной войне. 
«3 июля — знаменательная 

дата для всего белорусско-
го народа, которая из года 
в год напоминает нам о том, 
какой тяжёлый путь прошли 
наши земляки на пути к сво-
боде и независимости. Всег-
да будем с гордостью смо-
треть в прошлое и убеждён, 
что и в будущее. Хочу поздра-
вить всех жителей Беларуси

с Днём Независимости! По-
желать им мирного неба, здо-
ровья и неиссякаемой энер-
гии для достижения новых 
целей», — отметил сенатор 
Дмитрий Басков.

3 июля 1944 года Красная 
армия освободила Минск от 
германской оккупации. Ре-
шение праздновать День Не-
зависимости именно в эту 
важную для истории нашей 
страны дату было принято на 
республиканском референ-
думе 1996 года. Здорово, что 
важность Дня Независимо-
сти осознают представите-
ли всех поколений. Так, бла-
годарность павшим героям 
выразили все игроки нацио-
нальной команды по хоккею, 
участвующие в летнем кемпе 
ФХБ — это парни, средний 
возраст которых составляет 
около 22 лет. «Хочу поздра-
вить всех жителей Беларуси 
с Днём Независимости! Счи-
таю, этот праздник — один 
из самых главных в году. Он 
напоминает нам о ценности 
каждой минуты мирной жиз-
ни. В Беларуси делается всё, 
чтобы жители не забывали. 
Посмотрите, сколько акций и 
развлечений. Повсюду царит 
отличное настроение. При-
нимать участие в подобных 
акциях очень приятно и важ-
но для каждого белоруса», — 
поделился защитник сбор-
ной Беларуси Олег Пожиган. 
«В истории белорусского

народа много памятных дат. 
День Независимости — один 
из самых важных праздников 
в году. Это символ свободы, 
суверенитета, героического 
прошлого и счастливого бу-
дущего нашей Родины. Это 
праздник для всех, кто чтит 
историю. Важное меропри-
ятие, которое из года в год 
несёт свои традиции. Здо-
рово, что мы приняли уча-
стие», — отметил форвард 
национальной команды Иван
Секерин.

Председатель Федера-
ции хоккея Беларуси Алек-
сандр Богданович также по-
здравил всех белорусов с 
Днём Независимости. «По-
здравляю наших соотече-
ственников с Днём Неза-
висимости Республики Бе-
ларусь! Этот день один 
из самых важных в году. 
Праздник, который объеди-
няет нас всех. Тех, кто гор-
дится своей страной, пом-
нит и ценит историю, доро-
жит миром. Считаю, что ге-
роическое прошлое наших 
бабушек и дедушек долж-
но вдохновлять всех нас на 
укрепление стабильности в 
обществе. Желаю вам, ва-
шим близким и друзьям здо-
ровья, семейного благопо-
лучия!», — сказал глава ФХБ.

Материалы полосы 
подготовил

Алексей ПИСЬМЕНКОВ

Цветы для героев

Люди, связанные с белорусским хоккеем, приняли участие в мероприятиях, 

приуроченных ко Дню Независимости Республики Беларусь. 

без хоккея 
жизнь не вижу
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Драфт НХЛ-2023, состоявшийся на прошлой неделе

в Нэшвилле, получился прорывным для белорусского 

хоккея. Впервые клубы сильнейшей хоккейной лиги мира 

выбрали пятерых игроков из нашей страны. Это рекорд!

В третьем раунде драфта под об-
щим 85-м номером «Анахайм» 
выбрал форварда Егора Си-
дорова, выступавшего в 
минувшем сезоне за «Са-
скатун» из WHL. Под 88-м
номером «Аризона» за-
брала нападающего 
минского «Динамо» Ва-
дима Мороза. В четвёр-
том раунде под 116-м номе-
ром «Сиэтл Кракен» выбрал 
форварда Андрея Лошко, за-
щищавшего цвета «Шикутими» 
из QMJHL. В шестом раунде драфта 
под 186-м номером «Нью-Джерси» 
взял защитника Даниила Карпови-
ча, здорово зарекомендовавше-
го себя в «Авто» из МХЛ. В седьмом 
раунде под 198-м номером «Флори-
да» выбрала нападающего Степана 
Звягина, представляющего минское 
«Динамо». Приятно, что белорусы 
оказались востребованы на самом 
высоком уровне! Здорово и то, что 
наших парней забирают на драфте 
НХЛ уже восьмой год подряд.

Реакция в Северной 
Америке

Ассистент генерального менедже-
ра «Анахайма» Мартин Мэдден рас-
сказал, по каким критериям «утки» 
совершали свой выбор. «Мы сосре-
доточились на нападающих, скоро-
сти и результативности. Форварды, 
которых мы взяли, способны на это. 
Они играют интенсивно, на скоро-
сти, с темпом. Парни бросают шайбу 
и идут на добивание. Егор Сидоров и 
Колсон Питр делают это особенно хо-
рошо!», — отметил Мартин Мэдден.

Официальный сайт самого мо-
лодого клуба НХЛ «Сиэтла» дал

характеристику Андрею Лош-
ко. «Наша команда доби-

лась успеха с выбором 
на драфте игроков из 

QMJHL и снова будет 
достигать результатов 
с игроком четвёртого 
раунда Андреем Лош-
ко. Форвард ростом

6 футов 1 дюйм и весом 
173 фунта отличается от-

личным катанием и высо-
ким IQ», — указано на сайте 

«кракенов».
Генеральный менеджер

«Флориды» Билл Зито
в восторге от пред-
стоящего сотрудниче-
ства со Степаном Звя-
гиным. «Возможно, из-
за того, что у форварда
действующий продол-
жительный контракт с 
минским «Динамо», его не выбра-
ли раньше. Мы не сможем получить 
игрока какое-то время, но готовы 
подождать. Это невероятно квали-
фицированный хоккеист. К тому же 
он играет в лиге со взрослыми муж-
чинами», — сказал Билл Зито.

Реакция в Беларуси
Председатель ФХБ Александр 

Богданович назвал итоги драф-
та триумфом белорусского хок-
кея. «В очередной раз приятно от-
метить, что клубы лучшей лиги ми-
ра обращают внимание на бело-
русских игроков. Уже восьмой год 
подряд неизменно минимум одно-
го нашего соотечественника клубы 
НХЛ выбирают на драфте. Однако в 
этот раз превзошли все наши ожи-
дания. Впервые было выбрано так 

много белорусов. Это триумф! Это 
великолепное достижение, которое 
говорит о том, что белорусский хок-
кей движется в правильном направ-
лении. Отмечу, что в очередной раз 
задрафтованы ребята, которые для 
своего развития выбрали игру в на-
ших лигах и клубах, а не только те, 
кто совершенствуют своё мастер-
ство в юниорских и молодёжных ли-
гах за океаном. Можно уверенно го-
ворить о том, что мы создали хоро-
ший уровень для прогресса внутри 
страны. Хотелось бы поблагодарить 
всех тех тренеров, которые ставили 
ребят на коньки и помогали делать 
первые шаги в хоккее, всех, кто при-
ложил руку в дальнейшем», — отме-
тил Александр Богданович.

Сенатор Дмитрий Басков, ранее 
возглавлявший ФХБ и минское «Ди-
намо», назвал день драфта истори-
ческим. «Поздравляю наших моло-
дых белорусов, которых выбрали 
на драфте НХЛ. Это большое собы-
тие для парней, их близких, друзей, 
тренеров и для всего белорусского 
хоккея. Это исторический день. Та-
кого не было никогда! Мы постепен-
но привыкаем, что на драфте НХЛ 
всегда выбирают как минимум од-
ного белоруса. Десять лет назад по-
добным достижением мы не могли 
похвастаться, а сейчас всё это ста-
ло реальностью. Отдельно отмечу 
наших ребят из системы минского 
«Динамо», которые не остаются не-
замеченными заокеанскими скаута-
ми. Потому что КХЛ — одна из силь-
нейших лиг мира, а МХЛ — отличная 
конкурентная среда. Мороз, Звягин 
и Карпович доказывают на своём 
примере, что можно добиваться ре-
зультата, играя здесь», — поделился 
Дмитрий Басков.

Главный тренер сборной Бела-
руси Дмитрий Квартальнов также 
порадовался итогам драфта НХЛ. 
«Здорово, что выбраны пять чело-
век, но это не предел. На ровном ме-
сте такое не происходит. Значит, что 
руководство федерации и минского 
«Динамо» несколько лет назад при-

няли решение вкладывать сред-
ства, силы, знания. Признаюсь, 

меня удивило, что выбрали 
пятерых ребят. Это 

хорошо, здо-
рово, эмоции 
очень положи-

тельные. Это вы-
сокий показатель!», — считает Дми-
трий Квартальнов.

Главный тренер «Динамо-Шинни-
ка» Андрей Михалёв поделился мне-
нием, что если бы наши сборные не 
были изолированы от международ-
ных турниров, то клубы НХЛ выбрали 
бы ещё больше белорусов на драфте. 
«Мы на правильном пути. Очень здо-
рово, что есть институт сборных. Если 
я не ошибаюсь, то многие из тех ре-
бят, кого выбрали на драфте, прошли 
через него. Это важный момент, что 
мы создали подобную систему и при-
глашаем туда самых талантливых хок-
кеистов страны. Нам не хватает чем-
пионата мира. Я думаю, что если бы 
мы смогли там поучаствовать, то вы-
брали бы ещё больше наших ребят», 
— отметил Андрей Михалёв.

Материалы полосы подготовил
Алексей ПИСЬМЕНКОВ
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ФХБ
Состоялось заседание 

исполнительного комите-
та Федерации хоккея Бела-
руси. На нём была утверж-
дена дата отчётной конфе-
ренции ФХБ. Мероприятие 
состоится 17 июля. Так-
же за качественную работу 
были дополнительно отме-
чены арбитры: главные су-
дьи Евгений Гончаров, Вик-
тор Пляц, Андрей Шрубок, 
а также лайнсмены Вале-
рий Гоцуля, Артём Лабзов и 
Юрий Мищенко. Каждый из 
них получил денежные пре-
мии.

BETERA-ЭКСТРАЛИГА
Форвард Алексей Ма-

стрюков покинул жлобин-
ский «Металлург». В ми-
нувшем сезоне хоккеист 
принял участие в 53 мат-
чах и набрал 38 (10+28) оч-
ков. Также «волки» совер-
шили обмен с «Юностью». В 
его результате к «сталева-
рам» на правах аренды при-
соединился форвард Мак-
сим Лемешевский, к сто-
личному клубу отошли пра-
ва на защитника Максима 

Никитина, выступавшего 
в минувшем сезоне за «Ви-
тебск». На просмотр в «Ме-
таллург» прибыл россий-
ский нападающий Глеб Бу-
лычев, всю карьеру он про-
вёл в системе пензенского 
«Дизеля».

 ► Российский нападаю-
щий Максим Цыбин стал 
игроком «Немана». В минув-
шем сезоне хоккеист защи-
щал цвета «Сокола» из ВХЛ, 
где в 61 матче отметил-
ся хорошими очками — 31 
(12+19).

 ► Российский форвард 
Максим Рассейкин при-
соединился к «Юности». В 
минувшем сезоне он играл 
в ВХЛ за «Горняк-УГМК», 
где в 48 поединках набрал
32 (11+21) балла.

 ► «Гомель» существенно 
укрепил ряды. К команде 
присоединились защитни-
ки Илья Гаврилов и Вадим 
Сушко, а также форварды 
Герман Нестеров и Иван 
Алексеев. Кроме того, на 
просмотр к «рысям» прибыл 
игрок обороны Александр 
Кондратенко. Гаврилов до 
недавнего времени играл 
за московский «Спар-
так» в МХЛ, где в 49 мат-
чах набрал 14 (2+12) очков.

Сушко перебрался в «Го-
мель» из «Витебска», в со-
ставе которого провёл 29 по-
единков и отметился двумя 
результативными переда-
чами. Нестеров в прошлом 
сезоне выступал за «Рубин» 
из ВХЛ, в 66 матчах он запи-
сал в свой актив 38 (15+23) 
очков. Алексеев перешёл к 
«рысям» из «АКМ-Юниора» 
(МХЛ), в прошлом сезоне в 
его активе 32 встречи и 32 
(10+22) балла. Кондратен-
ко играл в НМХЛ за «Ямал», 
в 41 матче он отметился 38 
(13+25) баллами.

 ► Казахстанский голки-
пер Роман Калмыков при-
соединился к «Витебску». 
В прошлом сезоне игрок 
успел поиграть за две ко-
манды — «Номад» и «Бейба-
рыс», привлекался в сбор-
ную своей страны. Ещё к 
«медведям» примкнули за-
щитники Андрей Гера-
щенко, перебравшийся из 
«Шахтёра», Артём Смир-
нов из «Бреста», форварды 
Игорь Карабанов, высту-
павший до недавнего вре-
мени за «Брест», Сергей 
Шестаков, поигравший в 
прошлом сезоне за «Южный 
Урал» и «Ижсталь» из ВХЛ. 
Контракт с «Витебском» 
продлил голкипер Максим 

Малютин. Стан «медве-
дей» пополнили два игрока 
«Соболя» из высшей лиги —
защитник Николай Фила-
нович и форвард Констан-
тин Клюквин.

 ► Защитник Михаил Сы-
роежкин и форвард Да-
ниил Собко стали игрока-
ми «Локомотива» из Орши. 
Сыроежкин в прошлом се-
зоне выступал за «Лиду» и 
«Брест», суммарно провёл 
57 матчей и набрал 13 (2+11) 
очков. Собко защищал цве-
та «Шахтёра», где в 36 по-
единках отметился 5 (1+4) 
баллами, также в его акти-
ве 10 игр за «Ястребов» из 
высшей лиги, в которых он 
набрал 12 (4+8) очков.

 ► Защитник Илья Рак стал 
игроком «Динамо-Молодеч-
но». Прошлый сезон хокке-
ист проводил в «Лиде», где 
в 39 матчах набрал 12 (3+9) 
очков. На просмотр к «бело-
синим» прибыли трое хокке-
истов, ранее выступавших в 
высшей лиге, — это голки-
пер Владислав Горбачёв 
из «Минских зубров», а так-
же защитник Алексей Мой-
севич и форвард Егор Гай-
дук из «Белстали».

 ► Защитник Максим Ка-
меньков продлил кон-

тракт с «Лидой». К «рыца-
рям» присоединились игрок 
обороны Иван Юхневич и
форвард Максим Якунин, 
выступавшие в прошлом 
сезоне за «Динамо-Шин-
ник» из МХЛ. Ряды команды 
укрепили российские фор-
варды Григорий Мищенко 
и Александр Воронин. Ми-
щенко до недавнего време-
ни выступал в чемпионате 
Казахстана за такие клубы, 
как «Бейбарыс» и «Актобе». 
Воронин перешёл из казах-
станского «Актобе».

 ► Ряды «Могилёва» усили-
ли вратарь Кирилл Андре-
ев, защитник Денис Ма-
лишевский и форвард Ар-
тём Шапиро. На просмотр 
ко «львам» прибыли напа-
дающие Артём Пашуро из 
«Белстали» и Роберт Кор-
чоха, пропустивший минув-
ший сезон. Также в «Моги-
лёв» вернулись игрок обо-
роны Андрей Клепча и 
форвард Александр Поп-
ков.

ВЫСШАЯ ЛИГА
Главным тренером «Мед-

ведей» назначен Павел 
Гришанов. Ранее на про-
тяжении трёх сезонов он 
входил в тренерский штаб
«Витебска».

хоккей

Великолепная 
пятёрка!
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У «горожан» за плечами 
фантастически успешный 
сезон, по ходу которого 
команда выиграла Кубок 
Англии, АПЛ и Лигу 
чемпионов. 

Из всех английских клубов подоб-
ных вершин ранее достигал лишь 
«Манчестер Юнайтед» в далёком 
1999 году. Что ждёт «Манчестер Си-
ти» дальше? Есть ли у команды по-
тенциал для того, чтобы провернуть 
что-то подобное в грядущем сезо-
не? Какие изменения происходят в 
сильнейшем клубе Англии послед-
них лет? Давайте разбираться.

Один из игроков, оставивших 
большой след в истории «Манчестер 
Сити», недавно покинул клуб. Не-
мецкий полузащитник Илкай Гюндо-
ган был первым футболистом, кото-
рый присоединился к «горожанам» 
после прихода на пост главного тре-
нера Хосепа Гвардиолы в 2016 году. 
С той поры хавбек пять раз выиграл 
АПЛ, добился множества других до-
стижений! В минувшем сезоне он 
был капитаном и одним из ключевых 
исполнителей «МанСити», от матча к 
матчу демонстрируя лидерские ка-
чества, отличную результативность 
и очень высокий КПД. Теперь немец 
решил бросить себе новый вызов. 
Как минимум ближайшие два сезона 
Гюндоган проведёт в «Барселоне». 
«Может быть, Гвардиола надеялся, 
что мы вместе уйдём из «Манчестер 
Сити» — так же, как вместе пришли? 
Думаю, он должен понять моё ре-
шение, поскольку сам был частью 
«Барселоны». Надеюсь, мы скоро 
встретимся в финале Лиги чемпи-
онов. Если и покидать «МанСити», 
то есть только один клуб, в который 
есть смысл переходить — это «Бар-
селона». С детства мечтал надеть их 
футболку», — поделился Гюндоган.

Замена покинувшему клуб хавбе-
ку нашлась быстро. За 25 миллио-
нов фунтов «горожане» приобрели у 
«Челси» хорватского полузащитника 

Матео Ковачича. Футболисту даже 
дали тот же номер, что носил Гюндо-
ган — «восьмёрку». Равноценная ли 
эта замена — покажет время. Оче-
видно, что под руководством Хосепа 
Гвардиолы Ковачич способен рас-
крыться по-новому. «Все, кто видел 
«Манчестер Сити» в деле, знают, что 
эта отличная команда. Считаю её 
сильнейшей в мире. Трофеи, кото-
рые выигрывают «горожане», стиль 
их игры — это всё указывает на то, 
что «МанСити» лучший клуб, куда 
можно перейти», — отметил хорват.

В июне «горожане» попытались ку-
пить у «Вест Хэма» полузащитника 
сборной Англии Деклана Райса, од-
нако в итоге не стали перебивать ще-
дрое предложение лондонского «Ар-

сенала», заплатившего «молоткам» 
более 100 миллионов фунтов. Инте-
ресно, что всю сумму за раз «кано-
ниры» выплатить не могут. «МанСи-
ти» не стал ввязываться в «аукцион» 
и переключился на «охоту» за хорват-
ским защитником «Лейпцига» Йош-
ко Гвардиолом. Немецкий клуб отка-
зался продавать футболиста чемпи-
онам АПЛ за 75 миллионов евро. Но 
«горожане» не отступают и готовят 
новое, более привлекательное пред-
ложение. Также «Манчестер Сити» 
нацелен на покупку испанского хав-
бека «Сельты» Габри Вейгу и марок-
канского защитника «ПСЖ» Ашрафа 
Хакими. Под вопросом дальнейшая 
судьба защитника «горожан» Кай-
ла Уокера. Контракт игрока с «Сити» 

истёк, в клубе хотят сохранить игро-
ка, но «Бавария» всячески пытается 
переманить англичанина в свои ря-
ды. Тем временем саудовские клубы 
предпринимают попытки заполучить 
Рияда Махреза и Бернарду Силву.

В июне состоялась встреча Хосе-
па Гваридиолы с владельцем «Манче-
стер Сити» шейхом Мансуром. На ней 
было подчёркнуто, что сейчас не вре-
мя почивать на лаврах. Перед трене-
ром поставлена задача продолжать 
доминировать в Англии и в Европе.

Наставник всё ещё горит энтузи-
азмом, но, судя по всему, настро-
ен покинуть Англию после истече-
ния контракта в 2025 году. Впрочем, 
как утверждает сам Гвардиола, не 
исключён вариант и более ранне-
го расставания. «В тот момент, ког-
да мне покажется, будто что-то идёт 
не так, я уйду в отставку или не стану 
продлевать контракт. Я не останусь, 
как Алекс Фергюсон или Арсен Вен-
гер. Контракт — всего лишь бумага. 
В прошлый раз я продлил договор с 
клубом, поскольку понимал, что ко-
манда всё ещё способна достойно 
выступать под моим руководством. 
В конце концов, всё решает резуль-
тат. Если мы устанем друг от друга, 
я не стану дорабатывать контракт до 
конца», — предупредил Хосеп Гвар-
диола.

В грядущем сезоне ударной силой 
«МанСити» останется бельгийско-
норвежская связка Кевин де Брюин 
— Эрлинг Холанд. Игроки налади-
ли отличное взаимодействие и гото-
вы вновь добиваться больших побед. 
Холанд блестяще провёл дебютный 
год в стане «горожан», забив в рамках 
премьер-лиги 36 голов и отдав 8 ре-
зультативных передач. Эрлинг стал 
обладателем золотой бутсы АПЛ, 
лучшим бомбардиром Лиги чемпио-
нов и теперь является главным пре-
тендентом на Золотой мяч. Если кон-
куренты надеются прервать гегемо-
нию «Манчестер Сити», прежде всего 
им нужно подумать на тем, как оста-
новить норвежского бомбардира. 
Вопрос в том, возможно ли это?

Молодёжный чемпионат 
Европы по футболу (U-21), 
проходящий в эти дни
в Грузии и Румынии,
близок к финишу. В субботу
в финальном матче золотые 
медали оспорят сборные 
Англии и Испании.

Турнир стал смотринами самых 
талантливых молодых игроков кон-
тинента. Блеснуть удалось мно-
гим парням, топ-клубы уже начали 
на них «охоту». Предлагаем ваше-
му вниманию список главных звёзд 
и открытий ЕВРО-2023. За ними бу-
дущее футбола!

Родри САНЧЕС (Испа-
ния). Многие ожидали, что 
«красную фурию» на тур-
нире за собой поведёт ли-
дер «Сельты» Габри Вей-
га. Однако рулевой ис-
панцев Санти Дения выпу-
скает почему-то звёздного 
полузащитника лишь с заме-
ны. «Мотором» команды стал Ро-
дри Санчес из «Бетиса». В каждом 
матче этот парень демонстриро-
вал потрясающий дриблинг, обво-
дил соперников «один в один» и соз-
давал для своих партнёров по сбор-
ной опасные моменты, раздавая 
качественные передачи. Извест-
но, что яркая игра полузащитни-
ка произвела сильное впечатление
на «Наполи».

Гиорги МАМАРДАШВИЛИ (Гру-
зия). Сборная Грузии стала главной 
сенсацией предварительного этапа 
ЕВРО, заняв первое место в группе 
«смерти». Команда Рамаза Свагад-
зе опередила таких соперников, как 
португальцы, нидерландцы и бель-
гийцы. За три матча с грандами ев-
ропейского футбола, грузины про-
пустили всего три гола. Огромная 
заслуга в этом принадлежит голки-

перу «Валенсии» 
Гиорги Мамар-
дашвили. В чет-
вертьфинале с 
Израилем вратарь не 
пропустил с игры, но в се-
рии пенальти его дружина 
потерпела поражение. Извест-
но, что услугами Мамардашвили 
заинтересовалась «Бавария».

Нуну ТАВАРЕШ (Португалия). 
Левый защитник, выступавший в 

минувшем сезоне на правах 
аренды за «Марсель» (пра-

ва на игрока принадлежат 
лондонскому «Арсеналу»), 
приехал на молодёжный 
ЕВРО в качестве одного 
из самых звёздных футбо-

листов. Для Тавареша этот 
турнир стал часом истины 

— возможностью что-то дока-
зать «канонирам». Защитник по-

казал хорошую физическую подго-
товку, но блеснуть ему не удалось. 
Португальцы со скрипом вышли из 
группы, а в четвертьфинале уступи-
ли англичанам. Таварешу предве-
щают переход в «Вест Хэм».

Алексей КАЩУК (Украина). Гля-
дя на состав команды Руслана Рота-
ня, казалось, что её лидером станет 
полузащитник «Челси» Михаил Му-
дрик. Однако из-за травмы «аристо-
крат» пропустил групповой раунд. В 
атаке сборной Украины отлично се-
бя проявил хавбек азербайджан-
ского клуба «Сабах» Алексей Кащук. 
Футболист показывал качественный 
контроль над мячом, находясь под 
прессингом, часто обострял ситуа-
цию у ворот соперников выверенны-
ми навесами. Кроме того, Кащук за-
бил, вероятно, самый красивый гол 

турнира, поразив ворота хорватов, 
в одиночку обыграв нескольких за-
щитников.

Вильфред НЬОНТО (Италия). 
«Старая синьора» обидно осталась 
за бортом плей-офф. Итальянцы на-
брали одинаковое количество очков 
со швейцарцами (по 3) и, более то-
го, обыграли их в очном матче, но в 
результате «закрутки» между тремя 
командами, вторая строчка в груп-
пе «D» досталась «крестоносцам». 
Вильфред Ньонто приехал на моло-
дёжный ЕВРО, имея за плечами до-
статочно большой опыт выступле-
ния за главную сборную Италии. 
Форвард «Лидса» подтвердил свой 
высокий класс. Часто менял свою 
роль на поле, действуя то на пози-

ции чистого форварда, то исполняя 
функции плеймейкера. При этом у 
Ньонто хватало сил и на то, чтобы 
проделывать большой объём рабо-

ты в обороне. Те-
перь к итальянскому 
нападающему при-

сматривается «Астон 
Вилла».
Кефрен ТЮРАМ-ЮЛЬЕН 

(Франция). Сын рекордсме-
на сборной Франции по количе-

ству матчей Лилиана Тюрама до-
стойно продолжает путь своего от-
ца. На групповом этапе ЕВРО «трёх-
цветные» одержали победы во всех 
матчах, пропустив всего два гола. 
Соперникам французов было тяже-
ло преодолевать опорную зону, где 
виртуозно действовал высокорос-
лый Тюрам. Полузащитник букваль-
но «выжигал» центр поля, также он 
показывал отменный навык держать 
мяч под контролем на высокой ско-
рости. В четвертьфинале Тюрам не 
смог уберечь свою команду от пора-
жения от украинцев. Интерес к габа-
ритному игроку проявляют «Ливер-
пуль» и «Ньюкасл». 

Морган ГИББС-УАЙТ (Англия). 
Вероятно, самый дорогой футбо-
лист ЕВРО-2023, если говорить об 
уже потраченных деньгах. Перед 
стартом минувшего сезона «Нот-
тингем Форест» купил Гиббс-Уайта у 
«Вулверхэмптона» почти за 30 мил-
лионов евро. Морган помог «лесни-
кам» закрепиться в АПЛ, а сейчас 
на всех порах мчится к званию MVP 
молодёжного чемпионата Европы. В 
активе форварда гол и три результа-
тивные передачи. Статистика могла 
быть и лучше: в полуфинальном мат-
че против Израиля Морган не реали-
зовал пенальти. Нападающий силён 
своими резкими рывками. Он уме-
ло оставляет не у дел соперников за 
счёт игры на опережение.

Материалы полосы подготовил 
Алексей ПИСЬМЕНКОВ

«МанСити»: «МанСити»: 
не почивать не почивать 
на лаврахна лаврах

Звёздный час

Гиорги МАМАРДАШВИЛИГиорги МАМАРДАШВИЛИ
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ЧЕМПИОНАТ 
БЕЛАРУСИ

14-й тур

ДИНАМО (Минск) — 7 (4)
БЕЛШИНА — 2 (1)

МИНСК. 1 июля. Стадион «Дина-
мо». 18.30. 3 121 зритель.
СУДЬИ: А.Кургхели, В.Гетиков, 
А.Гетиков (все — Гомель).
ИНСПЕКТОР: А.А.Черник (Минск).
ДИНАМО: Лапоухов — Бегунов, 
Швецов (к), Свирепа, Рылач (Ховал-
ко, 81), Быков, Евдокимов (Демчен-
ко, 64), Путило, Ориньо (Вакулич, 74), 
Хващинский (Никифоренко, 72), Ба-
кич (Морозов, 70).
БЕЛШИНА: А.Денисенко — Супра-
нович (Матлах, 66), Соланович (к) 
(Юрин, 60), Кухарчик (Ломако, 46), 
Леонович, Гуренко (Сень, 72), Соко-
ловский, Колядко (Д.Денисенко, 77), 
Фофана, Джаха, Акьям.
ГОЛЫ: 0:1 — Акьям (2, ассистент — 
Кухарчик). 1:1 — Свирепа (6, асси-
стент — Хващинский). 2:1 — Хва-
щинский (25, ассистент — Бакич). 
3:1 — Хващинский (36, ассистент 
— Бакич). 4:1 — Хващинский (45+1, 
ассистент — Бакич). 5:1 — Бакич 
(52, ассистент — Быков). 5:2 — Ле-
онович (74, ассистент — Ломако). 
6:2 — Морозов (89, ассистент — 
Бегунов). 7:2 — Морозов (90+3).

На «Динамо» игра больше 
походила на хоккей. При этом 
неправильно будет утверж-
дать, что «Белшина» выгля-
дела безропотно. Напротив, 
бобруйчане счёт открыли, но 
затем оборона не выдержала 
напора соперника. Бакич от-
метился очковым покером, а 
Хващинский сделал хет-трик. 
Вышедший на замену Мо-
розов не упустил шанса по-
полнить свою бомбардир-
скую копилку, забив дважды. 
Подводя итог противостоя-
нию, наставник «бело-голу-
бых» Вадим Скрипченко ска-
зал, что главное было не те-
рять концентрацию.

БАТЭ жив?
Пять матчей не могли вы-

играть борисовчане и вот 
наконец-то одержали побе-
ду. Да ещё над лидером к 
тому времени «Неманом». 
А ведь гродненцы не усту-
пали со второго тура, когда 
их обыграл «Шахтёр». Воз-
можно, это у «речников» та-
кая вот борисовская фобия, 
ведь аж с 2013 года они не 
могут выиграть у соперника. 
Вот и нынче «Неман» выгля-
дел не лучшим образом по 
сравнению с предыдущими 

матчами. Заметим, что БАТЭ 
не раз упускал в нынешнем 
чемпионате победу или да-
же проигрывал, ведя в сче-
те. В Гродно выстоял.

НЕМАН — 0 (0)
БАТЭ — 1 (1)

ГРОДНО. 1 июля. ГОКЦОР. 20.30. 
5 000 зрителей.
СУДЬИ: А.Кульбаков (Гомель), Д.Жук 
(Минск), О.Маслянко (Брест).
ИНСПЕКТОР: А.Седнёв (Могилёв).
НЕМАН: Руденок — Карпович, Са-
довничий (к), Пархоменко, Пантя, 
Якимов (Сучков, 46; Легчилин, 83), 
Козлов, Савицкий (Кравцов, 88), Шу-
куров, Папарига (Васильев, 76), Зу-
бович.
БАТЭ: Кудравец — Мартынов, 
З.Волков, Бане, Жимо, Громыко, Бо-
черов (к), Гречихо (Исламович, 83), 
Малькевич, Лаптев (Шестюк, 86), 
Концевой (Антилевский, 87).
ГОЛ: 0:1 — Громыко (39, асси-
стент — Концевой).
ПРЕДУПРЕЖДЕНИЕ: Сучков (72).

Первая неудача
Кому-то радость, а вот у 

«Торпедо-БелАЗа» сплош-
ное разочарование. Прерва-
лась беспроигрышная серия 
жодинской команды. На 13-м
матче, вот и не верь после 
этого в приметы! «Особо го-
ворить нечего: соперник за-
служенно победил, потому 
что делал более правиль-
ные действия на этом поле, 
при этой погоде. Мы же дей-
ствовали беззубо, непра-
вильно. Скажу так, такого 
характера, духа, как всегда, 
сегодня не чувствовалось. 
С чем это связано — будем 
дальше думать. Всё это так 
назревало-назревало, а в 
этой игре совсем всё выли-
лось. Ещё и эпичный гол са-
ми себе забили. Всё логич-
но, будем разбираться, ис-
правлять ошибки», — под-
вёл итог матча с «Минском» 
главный тренер «автозавод-
цев» Дмитрий Молош.

МИНСК — 1 (0)
ТОРПЕДО-БЕЛАЗ — 0 (0)

ГОРОДЕЯ. 1 июля. Стадион «Горо-
дея». 16.50. 311 зрителей.
СУДЬИ: В.Шимусик (Осиповичи), 
А.Бантеев (Бобруйск), С.Теслюк (Го-
мель).
ИНСПЕКТОР: В.Черник (Мосты)
МИНСК: Нечаев — Якушевич, Куз-
нецов, Лапун, Душевский (к), Каса-
раб, Гурбан, Мартынов (Забелин, 81),

Сааги (Мигдаленок, 68), Туманов, 
Печура (Малашевич, 46).
ТОРПЕДО-БЕЛАЗ: Абрамович — 
Бурко, Премудров (к), Мычелкин 
(Железный, 78), Батищев (Мякиш, 
54), Лисакович (Вегеря, 87), Шевчен-
ко, Горбачик, Ксенофонтов (Побу-
дей, 59), Менса (Чиж, 78), Глущенков.
ГОЛ: 1:0 — Малашевич (72).
ПРЕДУПРЕЖДЕНИЯ: Туманов 
(90+3) — Мякиш (65).

Драма в Гомеле
Областное дерби в горо-

де над Сожем удалось на 
славу, но вышло драматич-
ным. «Славия» вела в счёте, 
затем проигрывала, сравня-
ла цифры на табло. И пропу-
стила на 90+4 от вышедше-
го на замену Потапенко. Хо-
тя, на наш взгляд, справед-
ливее была бы ничья.

ГОМЕЛЬ — 3 (2)
СЛАВИЯ — 2 (1)

ГОМЕЛЬ. 2 июля. Стадион «Цен-
тральный». 18.30. 3 750 зрите-
лей.
СУДЬИ: С.Стецурин, С.Косовец, 
Д.Пашкевич (все — Брест).
ИНСПЕКТОР: В.Быков (Могилёв).
ГОМЕЛЬ: Ковалёв — Матвейчик (к) 
(Джон, 17), Ануфриев (Ермакович, 
70), Савицкий (Дубровский, 80), Ло-
вец, Алексиевич, Эффаге (Акын, 70), 
Кучинский, Козловский (Потапенко, 
84), Трояков, Ижаковский.
СЛАВИЯ: Каратай — Тихоновский, 
Костров (Дрос, 73), Барсуков (Рябых, 
90), Кобец, Иванов, Полоз (Сазон-
чик, 73), Жук (Прудник, 90+1), Руцкий 
(к), Антилевский (Жумабеков, 50), 
Мельников.
ГОЛЫ: 0:1 — Полоз (5, ассистент 
— Руцкий). 1:1 — Ануфриев (35, 
ассистент — Джон), 2:1 — Ануфри-
ев (44). 2:2 — Жумабеков (59, ас-
систент — Полоз). 3:2 — Потапен-
ко (90+4, ассистент — Акын).
ПРЕДУПРЕЖДЕНИЯ: Потапенко 
(59), Джон (66), Кучинский (78) — Ко-
бец (73), Жук (86).

«Шахтёр» обыграл 
соседа

После осечки в Мозы-
ре «Шахтёр» вновь начал 
уменьшать штрафной ган-
дикап. Осталось всего-ни-
чего — шесть очков. Но, при-
знаться, игра солигорчан 
пока не вызывает положи-
тельных эмоций. «Слуцк» уж 
точно не заслуживал пора-
жения. А как будет дальше, 
сказать не возьмёмся, ведь, 
по словам главного трене-
ра «горняков» Алексея Ба-
ги, не исключено, что вскоре 
команду покинут несколько 
ведущих исполнителей.

ШАХТЁР — 1 (1)
СЛУЦК — 0 (0)

СОЛИГОРСК. 30 июня. Стадион 
«Строитель». 20.00. 1 750 зрите-
лей.
СУДЬИ: П.Коронец, В.Фомин, 
В.Русак (все — Жодино).
ИНСПЕКТОР: И.Крук (Молодечно).
ШАХТЁР: Игнатович — Шевченко, 
Янковский, Забелин, Гружевский, 
Капленко, Зеньков (Николаевич, 
77), Ахмеди (к) (Крыми, 63), Плакка 
(Д.Ковалевич, 89), Шрамченко (Кар-
пицкий, 74), Скавыш (М.Ковалевич, 
82).
СЛУЦК: Василючек — Михнюк, Пуш-
няков, Глебко (Вергейчик, 67), Бы-
линкин (к) (Русак, 28), Образов, Ко-
тов (Ачаповский, 74), Гречишко, 
Крень, Сачковский, Гирс.
ГОЛ: 1:0 — Плакка (17, ассистент 
— Скавыш).
ПРЕДУПРЕЖДЕНИЯ: Капленко (14), 
Янковский (40) — Былинкин (25).

И гола хватило
«Ислочь» не позволи-

ла «Энергетику-БГУ» умень-
шить количество штрафных 
очков, коих так и осталось 11. 
Единственный гол забил Аду.

ЭНЕРГЕТИК-БГУ — 0 (0)
ИСЛОЧЬ — 1 (0)

БОРИСОВ. 30 июня. Городской 
стадион. 18.00. 173 зрителя.
СУДЬИ: А.Лашук (Минск), 
Ю.Хомченко, К.Пакулин (оба — Ви-
тебск).
ИНСПЕКТОР: А.Брайчевский (Ор-
ша).
ЭНЕРГЕТИК-БГУ: Клещук — Хуса-
нов, Жумаев (Борисевич, 46), Бакаев 
(Барковский, 46), Омельянчук (Гьям-
фи, 55), Пашевич, Михаленко (Агеев, 
57), Силинский, Манионги (Мелекес-
цев, 86), Макушинский, Лаврик (к).
ИСЛОЧЬ: Свирский — Пигас, Кала-
чёв (к), Латыхов (Ровдо, 51), Сенько, 
Веретило, Аду (Кабачевский, 90+3), 
Скроботов, Митрофанов (Ибрагим, 
74), Гоманов (Гуз, 36), Патоцкий (Си-
билев, 71).
ГОЛ: 0:1 — Аду (63, ассистент — 
Сенько)
ПРЕДУПРЕЖДЕНИЯ: Лаврик (44), 
Хусанов (78) — Патоцкий (70), Сиби-
лев (90+1).

Соло Кисляка
Успех брестского «Дина-

мо» в матче со «Сморгонью» 
во многом предопределила 
игра ветерана Кисляка. Вна-
чале он забил, а затем асси-
стировал.

ДИНАМО (Брест) — 2 (1)
СМОРГОНЬ — 1 (1)

БРЕСТ. 2 июля. ОСК «Брестский». 
20.30. 5 254 зрителя.
СУДЬИ: Д.Марков, Д.Романов (оба 
— Могилёв), Д.Загорельский (Орша).
ИНСПЕКТОР: А.Евневич (Минск).
ДИНАМО: Козакевич — Муссинга, 
Япрынцев (Тымонюк, 46), Литвяков, 
Колпачук, Олехнович (к), Кисляк (Ма-
кась, 65), Ковалевич, Гордейчук (Це-
пенков, 90+1), Сидоренко (Куадьо, 
37; Шемрук, 75), Бурак.
СМОРГОНЬ: Охремчук (к) — Жуков, 
Шубович, Коваль (Горбач, 85), Есин, 
Лихтин, Камара, Ковалевич, Рассад-
кин, Краснов (Идрис, 79), Дуксо.

ГОЛЫ: 0:1 — Литвяков (30, в свои 
ворота). 1:1 — Кисляк (39, асси-
стент — Куадьо). 2:1 — Коваль 
(61, в свои ворота, ассистент —
Кисляк).
ПРЕДУПРЕЖДЕНИЯ: Бурак (29) — 
Краснов (71), Камара (84), Дуксо (88).

ТАБЛИЦА РОЗЫГРЫША

 И В Н П М О

1. Äèíàìî Ìí ...............13 10 1 2 34-11 31
2. Íåìàí ......................13 9 2 2 21-7 29
3. Òîðïåäî-ÁåëÀÇ .........13 7 5 1 19-7 26
4. Ñëàâèÿ .....................13 6 2 5 15-13 20
5. Èñëî÷ü .....................13 6 2 5 17-15 20
6. ÁÀÒÝ ........................13 5 4 4 18-14 19
7. Ìèíñê .......................13 4 5 4 13-12 17
8. Ãîìåëü ......................13 4 5 4 19-24 17
9. Ñìîðãîíü ..................14 5 0 9 15-27 15
10. Ñëóöê .....................13 4 3 6 14-16 15
11. Äèíàìî Áð ..............13 3 1 9 12-23 10
12. Íàфòàí ...................13 2 2 9 7-22 8
13. Áåëøèíà .................13 1 3 9 9-29 -5
14. Øàõòёð ...................13 9 2 2 27-12 -6
15. Ýíåðãåòèê-ÁÃÓ ........13 3 3 7 6-14 -11

БОМБАРДИРЫ: Карпицкий (Шах-
тёр) — 12 мячей, Морозов (Динамо 
Мн) — 11, Савицкий (Неман) — 8.
15-й тур. 6.07. Торпедо-БелАЗ — 
Динамо (Минск), БАТЭ (Борисов) 
— Шахтёр (Солигорск) — матчи за-
вершились после подписания но-
мера в печать. 7.07. Нафтан (Но-
вополоцк) — Неман (Гродно) (Ви-
тебск, ЦСК «Витебский», 18.30), Сла-
вия (Мозырь) — Энергетик-БГУ 
(Минск) (стадион «Юность», 20.30). 
8.07. Ислочь (Минский район) — 
Минск (Молодечно, городской ста-
дион, 15.00), Белшина (Бобруйск) 
— Динамо (Брест) (стадион «Спар-
так», 17.00), Слуцк — Гомель (город-
ской стадион, 19.00).

ПЕРВАЯ ЛИГА
14-й тур. 1.07. Лида — Макслайн 
(Витебск) — 3:2 (150; главный ар-
битр — И.Шумилов; Рогач, 1, Живуш-
ко, 51, 55; Корцов, 22, Грудько, 87), 
Локомотив (Гомель) — Баранови-
чи — 3:1 (130; Н.Шиян; Бутько, 31, 
50, Азерский, 47; Дубров, 10), Днепр 
(Могилёв) — Островец — 2:2 (450; 
С.В.Лобацевич; Цеслюкевич, 45+2, 
Вершинин, 69; Яцкевич, 4, Алисейко, 
50), Арсенал (Дзержинск) — Сло-
ним-2017 — 1:1 (139; Д.Тарасюк; 
Жевнеров, 18; Чиж, 27). 2.07. Нива 
(Долбизно) — Молодечно-2018 — 
1:1 (250; Д.Дубатовка; Пампуха, 34; 
Никипорёнок, 69), Волна (Пинск) 
— Орша — 3:2 (980; И.Ляшук; Кле-
пач, 44, Гречиха, 51-п, Ткачик, 77; Фе-
досов, 7, Бобчёнок, 40), Витебск — 
Осиповичи — 5:1 (1128; Е.Ясенович; 
Варданян, 26, 59, Давыдов, 62, 58, 
Егоров, 72; Чеботар, 3), Жодино-
Южное — Шахтёр (Петриков) — 
3:0 (250; Ал.Обелевский; Джугир, 
45, Фастовец, 51, Завадский, 86).

1. Àðñåíàë ....................13 10 2 1 30-12 32
2. Ëîêîìîòèâ ................13 9 2 2 31-15 29
3. Áàðàíîâè÷è ..............14 8 2 4 24-20 26
4. Âèòåáñê ....................13 8 1 4 24-10 25
5. Äíåïð .......................13 7 3 3 26-18 24
6. Âîëíà .......................14 7 3 4 21-16 24
7. Ìàêñëàéí ..................13 6 3 4 30-19 21
8. Ìîëîäå÷íî-2018 .......13 5 4 4 20-20 19
9. Æîäèíî-Þæíîå .........13 4 5 4 21-20 17
10. Îñòðîâåö ................13 4 5 4 21-22 17
11. Ëèäà .......................13 5 1 7 17-18 16
12. Áóìïðîì .................13 3 5 5 20-23 14
13. Îðøà ......................13 4 2 7 22-25 14
14. Íèâà .......................13 4 2 7 17-31 14
15. Ñëîíèì-2017 ...........14 3 3 8 12-22 12
16. Øàõòёð...................13 1 2 10 12-33 5
17. Îñèïîâè÷è ..............13 1 1 11 12-36 4

БОМБАРДИРЫ: Бутько (Локомотив) 
— 11, Клочков (Днепр) — 10, Варда-
нян (Витебск), Галуза (Барановичи) и 
Корцов (Макслайн) — по 8.

Материалы полосы 

подготовил

Андрей ПЕТРОВ

«Динамо» вернулось на вершину
Недолгим оказалось пребывание «Немана» на вершине турнирной таблицы Недолгим оказалось пребывание «Немана» на вершине турнирной таблицы 
национального чемпионата Беларуси по футболу. Лидерство вернуло себе национального чемпионата Беларуси по футболу. Лидерство вернуло себе 
минское «Динамо».минское «Динамо».

«Шахтёр» — «Слуцк»«Шахтёр» — «Слуцк»
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«Динамо» (Минск) — «Белшина»«Динамо» (Минск) — «Белшина»
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Построили Бислинги
По пути в райцентр стоит 

посетить Массоляны — не-
большой посёлок с большой 
историей. Золотой век этого 
населённого пункта пришёл-
ся на пору, когда им владело 
семейство Бислингов. Дина-
стия немецких католиков пе-
ребралась сюда из Вестфа-
лии ещё во времена Стефана 
Батория. На каких условиях 
стал возможен их переезд, 
сегодня информации нет. Но 
деньги у них, безусловно, во-
дились, поэтому родовую 
усадьбу себе тут новосёлы 
отстроили очень шикарную. 
Конечно, как это чаще все-
го случается, сегодня от той 
первозданной усадьбы уце-
лело далеко не всё. Но и то, 
что уцелело, позволяет полу-
чить представление о жизни 
и быте помещиков Бислин-
гов. И их возможностях.

Усадьбу в Массолянах по-
стигло забвение в 1939 году, 
когда последние представи-
тели рода Бислингов вынуж-
дены были оставить здеш-
ние края. А новые хозяева 
господского дома постара-
лись избавиться от внешне-
го шика построек. Несколь-
ко статуй, украшавших фа-
сады дома, разрушили, 
часть утопили в озере. Впо-
следствии усадьбу пробова-
ли ремонтировать, но самы-
ми простейшими немудрё-
ными способами, невзирая 
на её исторический проект. 
Центральную часть дома, к 
примеру, украсили построй-
кой из силикатного кирпи-
ча. Однако всё окончательно 
испортить так и не смогли. И 
если сегодня зайдёте сбоку 
— увидите прежние очерта-
ния старинного дворца. Не-
давно удалось отреставри-
ровать и фамильную часов-
ню — неравнодушные люди 
постарались. Вот только до-
браться к той часовне, кото-
рая расположена на проти-
воположном берегу озера, 
не столь простое дело.

Получить полное пред-
ставление, как выглядела 

усадьба в пору своего рас-
цвета, помогает рисунок На-
полеона Орды. Впрочем, ху-
дожник был связан с эти-
ми местами не только своим 
творчеством. Помимо из-
вестного художника гостить 
в Массолянах любил сам 
Шопен. С молодым графом 
Александром Бислингом 
мечтал породниться губер-
натор Уфы Григорий Аксаков 
— сын известного россий-
ского писателя. Губернатора 
не смущал факт, что с канди-
датом в зятья довелось зна-
комиться в весьма незавид-
ной для того ситуации: пред-
ставитель знатного рода по-
сле подавления восстания 
под предводительством Ка-
линовского прибыл в Башки-
рию отбывать свою ссылку. 
Невеста из дома Радзивил-
лов тоже без раздумий дала 
согласие сватам из провин-
циальных Массолян, хотя об-
ладатели знатных фамилий и 
титулов из европейских сто-
лиц «подбивали» к ней кли-
нья. И этот брак для неё ока-
зался счастливым: Яна и Ма-
рия Бислинги вырастили и 
воспитали 13 детей. Сей-
час в Европе, США и Австра-
лии проживает около трид-
цати их прямых потомков. В 
их числе и весьма известные 
личности. Такие, к примеру, 
как писатель, популярный 
голливудский актёр и чемпи-
он мира по боям без правил. 

Четыре книги про 

деревню
Тем, кто хотел бы глубже 

«покопаться» в тайнах семей-
ства Бислингов и их усадьбы 
в Массолянах, можно посове-
товать книгу Галины Румак — 
учительницы местной школы, 
подробно описавшей исто-
рию своей деревни. Имеются 
и мемуары сына последнего 
владельца имения Яна Бис-
линга — Адама. Книга «На-
ши Массоляны» была изда-
на в 1992 году в Варшаве. Из-
вестный польский писатель 
Адольф Дыгасинский, не раз 
гостивший в усадьбе, свой 

рассказ «Заяц» тоже начинал 
с описания Массолянского 
поместья. Интерес представ-
ляет и выпущенная в 1864 го-
ду в британском издатель-
стве «Macmillan and Cо» кни-
га «Seven Months Residence 
in Russian Poland in 1863» ав-
тора Anderson, F.L.M. Это до-
рожные заметки английского 
путешественника, гостивше-
го у Бислингов в их имении. 
Там изложены подробные де-
тали сельского быта той эпо-
хи, местной экономики и жиз-
ни самой графской семьи. 

Сегодня от былого уса-
дебного великолепия уцеле-
ли лишь остатки старинного 
парка и хозяйственных по-
строек, два боковых флиге-
ля, один из которых недав-
но был довольно добротно 
отремонтирован. А вот цен-
тральная часть былого ше-
девра известного итальян-
ского архитектора Миха-
ла Эльвира Андриолли, как 
вы уже знаете, была бесхи-

тростно изменена наши-
ми современниками с по-
мощью силикатного кирпи-
ча. Ажурные окна много где 
и вовсе замуровали. Там те-
перь сельский клуб.

Много домыслов имеет-
ся о запрятанных где-то тут 
былыми владельцами со-
кровищах. Поэтому помимо 
любителей истории порой 
стремятся сюда и стражду-
щие поискать те самые бо-
гатства. Обычно ищут в рай-
оне старого парка. Но никто 
ничего пока вроде не нашёл.

Берест Тавицу украл
Райцентр Большая Бере-

стовица от Массолян нахо-
дится в 17 километрах. Есть 
и Малая Берестовица, но это 
всего лишь посёлок в 12 ки-
лометрах от Берестовицы 
Большой. На первый взгляд, 
название пошло от слова 
«береста». Но есть красивая 
легенда, что когда-то появи-
лись на этом месте парень 

Берест и девушка с именем 
Тавица, сбежавшие из род-
ного дома, так как родите-
ли противились их свадьбе. 
Ещё одна местная легенда 
гласит, что в здешнем хра-
ме было захоронено серд-
це гетмана Яна Кароля Ход-
кевича, громившего швед-
ское войско, превосходящее 
втрое по численности его 
дружину. Официально его 
место захоронения вроде 
иное. Но костёл в белорус-
ской Большой Берестови-
це родня гетмана возводила 
специально, чтобы быть по-
хороненными под его сенью. 
Храм поражает размерами. 
Если восстановить его кры-
шу и купола — почти Нотр-
Дам-де-Пари получился бы. 
В 1992 году средства на ре-
ставрацию общественность 
собрала. Но случился пожар, 
и приступать к работам ста-
ло уже бессмысленно: тре-
бовались уже совершенно 
иные силы и средства. Огонь 

Борцы Большой
Берестовицытовицы

На Гродненщине популярен туристический 

экологический маршрут, проложенный недалеко 

от границы. Часть его проходит по Берестовицкому 

району. Рассказываем, что там может сегодня 

особенно заинтересовать путешественников.

Справка. Большая Берестовица — центр Берестовицкого 

района, находится на западе Гродненской области — в 55 км 

к юго-востоку от Гродно и в 8 километрах от государственной 

границы. В 1947 году Берестовица получила статус посёлка 

городского типа. Население составляло около 6 тысяч человек. 
19 сентября 1794 года под Берестовицей в сражениях войск 
царской армии с повстанцами Тадеуша Костюшко особо 

отличился командир эскадрона майор князь 
Пётр Багратион — будущий герой войны с Наполеоном.
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уничтожил всю сложнейшую 
систему кровли и потолоч-
ных перекрытий.

Ещё в Большой Бересто-
вице гордятся музеем. Он 
у них весьма оригиналь-
ный. Не стали ограничи-
ваться рядовым краеведче-
ским, как это обычно при-
нято в райцентрах. Главным 
музеем сделали музей Бел-
ки. Огромных усилий стоило 
директору музея Алексан-
дру Головачу и остальным 
подвижникам убедить пред-
ставителей власти иметь не 
привычный и понятный всем 
краеведческий музей, а кре-
ативить. И эта их идея суме-
ла победить — в Большой 
Берестовице открыт музей 
Белки. Конечно, он также от-
ражает местную естествен-
но-научную и историческую 
тематику. Но всё же главные 
его экспозиции — «беличьи».

Такой музей у нас в стране 
единственный. Был открыт в 
2014 году. Больше всего при-
влекает детей, но и взрос-
лым здесь интересно. Жи-
вые бельчата встречают по-
сетителей во дворе и вроде 
не боятся толпящихся у их во-
льера людей. В помещении 
музея тоже «водятся» бел-
ки — представители чилий-
ского вида. Так как обитате-
ли белорусских лесов более 
свободолюбивы, им гораздо 
труднее приспосабливаться к 
жизни в помещениях.

В белорусских лесах бел-
ка водятся повсюду. В му-
зее на зверька представле-
но полнейшее досье. Посе-
тители могут получить циф-
ры плотности расселения 
этого пушистого зверька и 
непосредственно в их ре-
гионе. Имеется также инте-
рактивная карта мира. Мож-
но нажать кнопку с названи-
ем того или иного вида бел-
ки, а светодиоды мгновенно 
покажут как родину данно-
го вида, так и ареал его се-
годняшнего обитания. По-
играться с этой схемой 
весьма занимательно, ма-
лыши порой тут даже оче-
редь устраивают.

Белка с историей
Почему в Берестовице по-

любили белку — секрета нет. 
Симпатии предопределе-
ны исторически. Зверёк счи-
тается символом Бересто-
вицкого района с самых дав-
них времён. И потому удосто-
ен чести быть отражённым 
на гербе района. В далёком 
1754 году король и великий 
князь Август III придал Боль-
шой Берестовице Магдебург-
ское право и разрешил иметь 
свой герб: сидящая на оваль-
ном щите белка, а над щитом 
располагается шляхетская 
корона. Подлинное изобра-

жение герба посёлка долгое 
время считалось безвозврат-
но утерянным. Вид старинно-
го герба удалось установить 
благодаря сохранившимся 
отпечаткам печати. И когда 
его установили, Большую Бе-
рестовицу захлестнула вол-
на «белкомании». Тогда и му-
зей открыли, даже скульпту-
ру этому зверьку соорудили, 
и герб «освежили», в основу 
которого положено изобра-
жение прежнего историче-
ского — «Красная белка под 
золотой короной», символи-
зирующей трудолюбие и бо-
гатство. 

Однако в ходе увлекатель-
ного процесса «белкомании» 
берестовичане были вынуж-
дены констатировать, что 
они не одиноки в своих сим-
патиях. Изображение белки 
сейчас присутствует на гер-
бах 48 городов мира. Музей, 
аналогичный берестовиц-
кому, также имеется в Зе-
ленограде под Москвой. Но 
можно утешиться, что му-
зей у россиян гораздо мень-
ше масштабами и скромнее 
экспозициями. Впрочем, в 
берестовицком музее суме-
ли воспользоваться и этой 
ситуацией, соорудив спе-
циальную экспозицию, в ко-
торой представлены все те 
городские гербы со свои-
ми белками. И монеты таких 
стран, как Андорра и Норве-
гия, на которых отчеканены 
изображения белки.

Мантию отстояли
Берестовицкий музей 

расположен в старинном 
здании бывшего пожарно-
го депо — помещение тоже 
весьма необычное. В списке 
оригинальных экспонатов 
можно упомянуть шикарную 
мантию священнослужите-
лей XVIII века, расшитую зо-
лотыми и серебряными ни-
тями. Её очень хотели за-
брать отсюда в столичный 
музей. Но район сумел от-
стоять свой уникальный экс-
понат. Есть там и предметы, 
присланные в Большую Бе-
рестовицу из Китая и Мон-
голии, имеющие отношение 
к научной деятельности уро-
женца здешних мест, учёно-
го с мировым именем Осипа 
Ковалевского — филолога, 
монголоведа и буддолога. В 
своё время он был ректором 
Казанского и деканом Вар-
шавского университетов.

На улицах райцентра бро-
сается в глаза деталь, боль-
ше характерная для евро-
пейских городов, а у нас 
практически больше нигде 
не встречающаяся. Номера 
зданий в Большой Бересто-
вице обозначают не просто 
табличками, они выполнены 
капитально, в специальном 

углублении стен. Современ-
ные названия улиц проду-
блированы теми, что ули-
цы носили раньше. Правда, 
так уже поступают много где 
на Гродненщине. А главной 
площади Большой Бересто-
вицы вовсе вернули её исто-
рическое название — Ра-
тушная. Увы, та древняя ра-
туша, что прежде украшала 
центральную площадь, со-
хранилась только на фото-
графиях. И многолюдного 
базарного шума на ней тоже 
давным-давно не слышали. 

Растут «Маски»

и «Кулибины»

Ещё Большую Берестови-
цу прославляют люди. При-
чём не только те историче-
ские личности, о которых в 
музее рассказывают. Много 
лет здесь функционирует на-
родное любительское объ-
единение «Винт», завлека-
ющее детей и взрослых. В 
«Винте» используются тех-
нологии ноу-хау — здесь 
создают и испытывают мо-
дели радиоуправляемых са-
молётов, вертолётов, кора-
блей, автомобилей, роботов. 
И продвинулись в этом на-
правлении более чем осно-
вательно. Модели создают 
на уникальных станках — и 
они тоже собственной раци-
онализаторской разработки. 
Так что в нашей Большой Бе-
рестовице получилась свое-
образная «Силиконовая до-
лина». Здесь практически 
одновременно с мировыми 
лидерами освоили техноло-
гии сложнейших беспилот-
ных моделей, которые са-
мостоятельно взлетали, вы-
полняли полёты по заданно-
му маршруту, производили 
видеосъёмку и соверша-
ли посадку. Только за рубе-
жом над ними трудились це-
лые конструкторские бюро 
и институты. А в «Винте» с 
задачей справлялись энту-
зиасты-любители. Создали 

здесь и уникального робота-
«многоножку», который спо-
собен легко передвигаться в 
ограниченном пространстве 
и по пересечённой местно-
сти. Кстати, очки виртуаль-
ной реальности в белорус-
ской Большой Берестовице 
мастерили почти одновре-
менно с мировыми концер-
нами. Так что, возможно, кто-
то из берестовицких изобре-
тателей в будущем заставит 
и самого Илона Маска под-
винуться.

Ещё сюда многих при-
влекают полотна, создан-
ные преподавателем детской 
школы искусств Натальей 
Железовской. Но приходить 
в её галерею желательно в 
погожий солнечный день: у 
картин тогда особый визу-
альный эффект. Свои обра-
зы Наталья создаёт на сте-
кле, дополняя обычный ри-
сунок объёмными элемента-
ми из стекольных осколков. 
Для работы подбирает кусоч-
ки с натуральными сколами: 
они лучше всего «играют» на 
свету. Художница популярна 
в родных местах, поэтому у 
неё нет никаких сложностей с 
поиском нужного материала 
для работы — земляки охот-
но помогают пополнять запа-
сы. Заготовки из стекла Ната-
лья хранит дома на чердаке. 
И предполагает, что там его 
собрано больше тонны. По-
падаются и очень интерес-
ные стёклышки, поэтому ху-
дожница подумывает, а не 
устроить ли из них специаль-
ную выставку.

Берестовицкие 

богатыри
И напоследок о спорте. В 

Большой Берестовице дав-
ным-давно функциониру-
ет спортивная школа борь-
бы, и о ней хорошо наслыша-
ны в стране. Благодаря ре-
зультатам её воспитанников, 
конечно же. На всех уров-
нях девочки и мальчики, юно-

ши и девушки берестовиц-
кой борцовской школы вы-
ступают более чем достойно. 
Лучше всяких слов об этом 
свидетельствует так назы-
ваемая «стена славы» шко-
лы. Впрочем, к сегодняшне-
му дню её уже явно не хвата-
ет, чтобы разместить там все 
завоёванные кубки и меда-
ли, грамоты и дипломы. Шко-
ла работает на самом важном 
уровне подготовки спорт-
сменов — первичном, находя 
способных ребят, обучая их, и 
наиболее одарённых переда-
вая впоследствии в Гроднен-
ское училище олимпийско-
го резерва. Сейчас в сборных 
командах страны всех уров-
ней выступают около деся-
ти уроженцев Берестовицко-
го района, а за всю историю 
школы их там было представ-
лено больше пятидесяти. 
Благодаря своим заслугам 
эта ДЮСШ из белорусской 
глубинки удостоена офици-
ального статуса специали-
зированной детско-юноше-
ской школы олимпийского 
резерва.

Кстати, многие тренеры 
начинали заниматься борь-
бой тоже в этой секции ещё 
детьми. Только условия для 
тренировок тогда были го-
раздо хуже: малоприспосо-
бленный зал с печным ото-
плением. Но препятстви-
ем для занятий это не ста-
ло. Сейчас некоторые из тех 
первых воспитанников шко-
лы уже своих внуков приво-
дят записывать в секцию. Так 
что традиции живы, тради-
ции продолжаются. Поэтому, 
навещая Большую Бересто-
вицу, имейте в виду: бороть-
ся тут умеет почти каждый. 
Причём не только в самом 
райцентре, так как филиалы 
борцовской СДЮСШ откры-
ты в посёлках Пограничном, 
Олекшицах и Старом Дворце. 

Виктор ВИКЕНТЬЕВ,
ф ото автора
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Светит солнце, на голу-
бом небе редкие облака, яр-
кая зелень «не наших» де-
ревьев и… горы! Это — Кав-
каз, это — знаменитый со 
времён СССР спортивный 
центр в Цахкадзоре!

Таким образом, конста-
тирую: биатлонисты-мужчи-
ны, как и было анонсирова-
но «СП», вернулись на сбо-
ры, чтобы в течение трёх не-
дель отработать в Армении.

Сбор начался
Как поделился со мной в 

обеденный час среды Ники-
та Лобастов, ребята отпра-
вились в вояж поздним ве-
чером, вылетев, что важно, 
прямым рейсом «Минск — 
Ереван». Время в пути, как 
говорят стюардессы, со-
ставляет четыре часа с не-
большим хвостиком. По-
том переезд из аэропорта 
«Звартноц» в Цахкадзор. Так 
что на месте наши парни бы-
ли только к утру.

Поэтому неудивительно, 
что у Лазовского на его ав-
торском видео слегка из-
мученный и заспанный вид. 
Однако тренеры не дали по-
допечным отоспаться, тем 
более что время в Армении 
опережает белорусское на 
один час.

К тому же, как сообщил 
мне ещё в среду новый глав-
ный тренер национальной 
дружины отечественных 
стреляющих лыжников Олег 
Рыженков, «практически всё 
готово к приезду команды», 
а значит — и к старту трени-
ровочного процесса. Отмечу, 

что наш легендарный биат-
лонист и наставник заранее 
вылетел в Армению, чтобы 
в течение трёх дней содей-
ствовать подготовке условий 
для оптимального проведе-
ния сбора. Весьма основа-
тельный подход, что, разуме-
ется, необходимо отметить.

Теперь нашим ребятам 
остаётся пожелать отлич-
ных трёх рабочих недель на 
Кавказе. Хорошей погоды, 
тяжёлых, но в удовольствие 
тренировок!

Разрешение интриги
Итак, накануне сбора в ар-

мянском Цахкадзоре БФБ 
разрешило интригу, касав-
шуюся структуры, тренер-
ского штаба и первого соста-
ва национальной команды.

Наставниками назва-
ны Олег Рыженков (глав-
ный тренер сборной), Роман 
Синиченко (старший тре-
нер мужчин), Роман Малуха 
(старший тренер женщин).

Мужская команда: Антон 
Смольский, Дмитрий Ла-
зовский, Никита Лобастов, 
Илья Авсеенко, Иван Тула-
тин, Степан Данилов, Павел 
Белько, Максим Воробей.

Женская команда: Динара 
Смольская, Анна Сола, Ири-
на Лещенко, Дарья Кудае-
ва, Ирина Шаклеина, Алина 
Зай цева, Елена Кулак.

Разумеется, прежде все-
го — о Рыженкове, который 
сменил на этом посту мэ-
тра Юрия Альберса. Пред-
полагаю, что при Олеге Вла-
димировиче на этом по-
сту главный тренер будет

оказывать большее влия-
ние на обе команды — и муж-
скую, и женскую. Как это бы-
ло во времена великого Вла-
димира Плаксина. И тот 
факт, что Рыженков не про-
сто находится в Армении, но 
и вылетел туда заранее, сви-
детельствует именно о повы-
шении статуса главного тре-
нера. Точнее, возвращении 
ему канонических функций.

И вот первый коммента-
рий Олега Владимировича в 
его новой ипостаси:

— Формирование наци-
ональной команды произо-
шло по спортивному прин-
ципу, в основу был зало-
жен анализ результатов двух 
предыдущих сезонов и ряд 
других критериев. Разуме-
ется, оценивалась и пер-
спектива выступления на 
Белых играх-2026 в Италии. 

Таким образом и случилось, 
что в связи с невыполнени-
ем плановых заданий в се-
зоне-2022/2023 из состава 
женской команды выведе-
ны Елена Кручинкина, Али-
на Пильчук и Юлия Ковалев-
ская. Первая из этих биат-
лонисток получила предло-
жение вернуться в Россию 
и продолжить спортивную 
карь еру в команде Тюмен-
ской области.

Теперь процитирую на-
ших старших тренеров. Пре-
жде всего, слово Синичен-
ко, который перед отбытием 
в Цахкадзор так подвёл ито-
ги июньского сбора:

— Третий мезоцикл в 
межсезонье-2023 успеш-
но завершён. У парней на-
коплен достаточно большой 
багаж двигательных умений, 
есть запас функциональных 

данных. Дальше будем на-
бирать обороты и отягощать 
работоспособность услови-
ями гипоксии в горах. Для 
мотивации спортсменов нет 
необходимости искать до-
полнительные стимулы. Кто-
то обладает лучшим навы-
ком стрельбы, кто-то силь-
нее в зале, другой в вело-
сипедной подготовке или 
демонстрирует лучшую ско-
рость при работе ногами, в 
ментальной устойчивости. 
Ребята тянутся друг за дру-
гом, развиваются в конку-
рентной среде. При столь 
высоком стремлении стать 
лучше, тяжёлом труде и са-
моотдаче каждый из них мо-
жет достигнуть топ-уровня.

Старший тренер жен-
ской сборной Беларуси Ро-
ман Малуха рассказал, что 
его подопечные в июле бу-
дут трудиться на сборе в
Раубичах:

— По итогам июньской ра-
боты можно констатировать: 
все спортсменки освоили за-
планированный объём на-
грузки. Есть довольство тем, 
как они отработали задания. 
Исходя из данных биохимии 
и тестирований, организмы 
спортсменок адекватно отве-
тили на предложенную в июне 
нагрузку. Отдельное внима-
ние тренерский штаб уделял 
и уделяет возвращающим-
ся в большой биатлон из де-
кретного отпуска Ирине Ле-
щенко и Анне Соле, их функ-
циональному состоянию, 
адаптации к тренировочным 
нагрузкам. В июле сбор в Ра-
убичах запланировано про-
вести с 6-го по 24-е число. 
Основная задача — рабо-
та над развитием аэробного 
порога и совершенствовани-
ем стрелковой подготовки в 
режиме «под нагрузкой». Вся 
команда сохраняет высокий 
уровень мотивации на до-
стижение максимального ре-
зультата. Что касается моло-
дых спортсменок, то для них 
появился шанс получить бес-
ценный опыт подготовки со-
вместно со спортсменками 
мирового уровня.

Материалы полосы 

подготовил

Руслан ВАСИЛЬЕВ

Возвращение в горы:
мужчины в Цахкадзоре
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Всё потому, что уже в пер-
вых числах июля белорус-
ские и российские спортсме-
ны показали целый ряд выда-
ющихся результатов на тур-
нире «Мы вместе» в Бресте.

Прежде всего, о новом 
рекорде Беларуси в прыж-
ках с шестом. Помнится, в 
предыдущем номере «СП» 
я выражал уверенность, что 
Ирина Жук вскоре выйдет на 
уровень, который позволит 
ей совершать лучшие по-
пытки в карьере. Не ошибся! 
Рекордный прорыв состоял-
ся уже в Бресте.

Выйдя во второй раз в сек-
тор ради штурма высоты 4,75, 
Жук справилась с задачей. 
Браво, браво, браво! Прыжок 
получился отменным и мно-
гообещающим. Технически 
Ирина способна покорять и 
большие высоты, что сейчас 
очевидно и дилетантам.

Более того, она это уже 
попыталась сделать, зака-
зав, возможно, несколько 
авантюрно, 4,83. Не получи-
лось. Но только пока не по-

лучилось: всё у Жук впере-
ди. Кстати, поясню, почему 
наша прыгунья выбрала для 
штурма именно высоту 4,83. 
Просто накануне в швейцар-
ской Лозанне на шестом эта-
пе «Бриллиантовой лиги» 
американка Мун стала лиде-
ром мирового сезона, взяв 
4,82. Вот белоруска и стре-
милась перекрыть этот ру-
беж. Но пока её результат пя-
тый в мировом сезоне и тре-
тий в европейском реестре. 
Ну и, разумеется, Жук выпол-
нила пресловутый олимпий-
ский норматив, ведь старт в 
Бресте состоялся 1 июля. То 
есть, в первый день фикса-
ции допусков в Париж-2024.

Ещё целый ряд выдаю-
щихся результатов показан 
в Бресте. Например, моло-
тобойцами. Россиянка Ели-
завета Царёва метнула на 
74,65, показав лучший ре-
зультат европейского сезо-
на. У мужчин острая конку-
ренция белоруса Алексан-
дра Шимановича и росси-
янина Валерия Пронкина 

разрешилась покорением 
80-метрового гроссмей-
стерского рубежа.

Причём первенствовал 
наш богатырь, пославший 
молот на 80,26! Это личный 
рекорд Александра, впер-
вые разменявшего 80 ме-
тров. Значит, Шиманович — 
волевой боец, что в спорте 
чрезвычайно актуально.

В женском ядре ожидаемо 
выиграла Алёна Дубицкая. 
На этот раз её лучшая попыт-
ка 19,46, и белоруска нынче 
замыкает топ-3 европейско-
го рейтинга. Порадовал и ко-
пьеметатель Алексей Котко-
вец, метнувший на 85,60.

Теперь о прыжках. Виолет-
та Скворцова в Бресте одер-
жала две виктории. В пер-
вый день она первенствова-
ла в своем ударном виде — 
прыжках тройным. Результат, 
как говорится, пристойный — 
14,42. Но гораздо более за-
хватывающей получилась её 
дуэль с опытной Анастасией 
Мирончик-Ивановой в «дли-
не». Обе прыгнули на 6,60, од-

нако Скворцова это сделала 
дважды, что и позволило Ви-
олетте одержать победу. Вто-
рой лучший результат Ана-
стасии — 6,56. Но прогресс 
результатов в этой дисципли-
не определённо порадовал.

Как и в секторе для прыж-
ков в высоту. В схватке — не 
гипербола! — с Анной Город-
ской наконец-то разохоти-
лась Карина Демидик. Про-
игрывая соревнования на 
высоте 1,92, она перенесла 
свою заключительную попыт-
ку на 1,94 и оказалась права 
— взяла! Потом штурмова-
ла и 1,97, но, видимо, этот ре-
зультат отложен на потом. 

Что же касается мужской 
«высоты», то она может стать 
украшением открытого чем-
пионата Беларуси. Ведь уже 
в Бресте россиянин Даниил 
Лысенко взял 2,33 и стал пя-
тым совладельцем лучшего 
результата мирового сезона. 
А ведь ещё не начинал наш 
олимпийский призёр Недо-
секов. Однако и за Макси-

мом дело не станет, на что 
надеется и Лысенко:

— На чемпионате Бе-
ларуси сделаем мини-
чемпионат мира! Буду 
я, Илья Иванюк, Мак-
сим Недосеков.

Фейерверк в Бресте: так держать!
Открытый чемпионат Беларуси по лёгкой атлетике, который должен пройтиОткрытый чемпионат Беларуси по лёгкой атлетике, который должен пройти

в Минске с 28 по 30 июля, обещает превратиться в настоящий бал королевы спорта. в Минске с 28 по 30 июля, обещает превратиться в настоящий бал королевы спорта. 
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В прологе, как «СП» со-
общала, второй результат 
показал лидер велоклуба 
«Минск» Евгений Королёк. 
Он же пробился в тройку 
и на состоявшемся после 
вынужденного дня отды-
ха втором этапе, который 
проводился на знамени-
той олимпийской трассе в 
Крылатском — технически 
очень сложной. Уже на пер-
вом из девяти кругов про-
тяжённостью 13,6 км ата-
ковала очень опасная трои-
ца в составе действующего 
чемпиона России в индиви-
дуальной «разделке» Петра 
Рикунова из Тюменской об-
ласти, Ильи Щеголькова из 
«Локосфинкса» и Саввы Но-
викова из команды Bang. 
Они довольно быстро об-
завелись минутным пре-
имуществом, которое не-
надолго заморозилось и 
снова стало расти. После 
двух кругов оно составля-
ло уже полторы минуты, 
что, естественно, понрави-
лось не всем, и из пелотона

выделились две группы 
преследования соответ-
ственно из пяти и трёх че-
ловек. Переложиться к бе-
глецам за три с половиной 
круга до финиша однако 
смогли только Евгений Ко-
ролёк и его бывший рос-
сийский одноклубник Сер-
гей Ростовцев. Что же ка-
сается владевшего жёлтой 
майкой лидера Льва Гоно-
ва, то ему примкнуть к этой 
компании не удалось из-за 
технических проблем — у 
него постоянно скидывало 
цепь, которая в конце кон-
цов застряла так, что при-
шлось менять велосипед.

За круг до финиша квин-
тет имел в запасе почти две 
минуты преимущества, но 
вскоре распался. Рикунов 
увёз с собой лишь Щеголь-
кова, которому на послед-
них метрах не оставил шан-
сов. А Королёк в борьбе за 
третье место без проблем 
разобрался с Новиковым. 
Пётр завладел также жёл-
тым одеянием.

Ветеран клуба «Минск» 
Евгений Соболь, неделей 
ранее здесь же отлично про-
ехавший групповую гонку 
на чемпионате России, на 
сей раз финишировал 18-м
(+2.23). Сергей Шевченко 
из Velo Love уступил ему се-
кунду и замкнул топ-20, рос-
сийский легионер «Минска»
Мамыр Сташ показал 22-й 
результат (+2.25).

Третий этап протяжён-
ностью 156,8 км прошёл 
по Клёновскому кольцу. На 
нём предполагался общий 
финиш. Но! Победу оспа-
ривали не спринтеры, а 
участники отрыва. Несмо-
тря на то, что пелотон сра-
зу взял очень высокий темп, 
атак и в этот день хватало.
Уехать же восьмерым гон-
щикам удалось только на 
второй половине дистанции 
и лишь потому, что никто из 
них не представлял угрозы 
для Рикунова. На финальное 
20-километровое кольцо 
они отправились на полто-
ры минуты раньше пресле-
дователей. Для в основном 
равнинного рельефа такое 
преимущество было впол-
не отыгрываемым. Но бе-
глецы смогли унести ноги и 
на глазах у почти доставшей 
их группы разыграть победу. 
Её одержал гонщик клуба 
«Минск» Василий Строков,
опередивший Никиту
Берсенева из питерского 
«Локосфинкса» и Артемия 
Хомякова из Москвы.

С целью окончательно 
расставить точки над «i» и, 
возможно, в последний раз 
сразиться на легендарной 
олимпийской трассе (напом-
ним, на её месте хотят что-
то строить) пелотон вернул-
ся в Крылатское. На завер-
шающем этапе на 149,6 км, 
состоявшем из 11 кругов, 
условия игры долго дикто-
вали тюменцы. Даже почти 
без рывков они основатель-
но просеяли основную груп-
пу. Когда же за три круга до 
финиша Рикунов остался без 
помощников, соперники ста-
ли этим пользоваться. Сна-
чала рывок предпринял мо-
сквич Евгений Тихонин, за-
тем — Королёк с Иваном Но-
володским из «Локосфинкс». 
Петру пришлось и лично со-
кращать отставание, и про-
сить о помощи питерцев. 
Финишировав шестым че-

рез 10 секунд после вы-
игравшего Ивана Смирно-
ва из «Локосфинкса», он всё 
же отстоял чемпионскую 
майку. 2-е и 3-е места че-
рез 4 секунды поделили од-
ноклубник последнего Илья
Щегольков и Евгений Коро-
лёк, которые и в итоговой ге-
неральной классификации 
закрепились на этих же по-
зициях. Отлично проявил се-
бя и Сергей Шевченко из Velo 
Love, завершивший тяже-
лейшую дистанцию пятым, 
а многодневку — восьмым. 
В главном протоколе перед 
ним обосновался Соболь, а 
за ним — Сташ. Оба они в по-
следний день приехали в од-
ной группе с Сергеем.

В очковом зачёте так-
же лучшим стал Рикунов, а
Королёк и Строков — соот-
ветственно 4-м и 5-м.

МЕЖДУНАРОДНАЯ 

МНОГОДНЕВКА
«5 КОЛЕЦ МОСКВЫ»

2-й этап. Крылатское. 122,4 км 
(9 кругов). 1. П.Рикунов (Тюмен-
ская обл.) — 2:59.02 (41,02 км/ч).
2. И.Щегольков (Локосфинкс-2) — то 
же время. 3. Е.КОРОЛЁК (Беларусь, 
в/к «Минск») — +0.49. 4. С.Новиков 
(Bang) — +0.52. 5. С.Ростовцев 
(Bang) — +1.27. 6. И.Смирнов (Локос-
финкс-1) — +1.53. 7. Д.МАРЧУК (Бе-
ларусь «Минск»)… 14. М.Сташ (Ады-
гея, «Минск)… 19. С.ШЕВЧЕНКО 

(Беларусь, Team Velo Love)…
26. В.Луиш (Франция, Vivarovar.Art)… 
28. Е.СОБОЛЬ… 32. В.СТРОКОВ 
(оба — Беларусь, «Минск»)…
33. А.Сычугов (Беларусь, Vivarovar.
Art)… 37. В.ГОРОХОВИК (Беларусь, 
«Минск») — у всех то же отставание… 
50. С.БОЖКОВ (Беларусь, Velo Love) 
— +6.32.
3-й этап. Жохово. Клёновское 
кольцо. 156,8 км (8 кругов). 1. 
В.СТРОКОВ — 3:29.13. 2. Н.Берсенев 
(Локосфинкс-1). 3. А.Хомяков (Мо-
сква-1). 4. Е.Игошев (Локосфинкс-1) 
— у всех время победителя.
5. Н.Шульченко (Волга Юнион-2) 
— +0.02. 6. А.КИРИЕВИЧ — то же 
отставание… 12. Е.КОРОЛЁК — 
+0.05. 13. П.Рикунов… 16. В.Луиш…
18. И.Щегольков… 20. 
С.ШЕВЧЕНКО… 22. М.Сташ… 38. 
А.ШМАНЦАРЬ. 39. Н.АРЛАМОВ…45. 
П.ТУРЧЕНКО… 51. А.СЫЧУГОВ… 
54. Д.МАРЧУК… 56. Е.СОБОЛЬ. 57. 
В.ШПАКОВСКИЙ… 59. И.БОРИСЮК 
— у всех то же отставание.
4-й этап. Крылатское. 149.6 
км (11 кругов). 1. И.Смирнов — 
3:36.36. 2. И.Щегольков — +0.04. 
3. Е.КОРОЛЁК — то же отставание. 
4. Е.Тихонин (Москва-1) — +0.09.
5. С.ШЕВЧЕНКО — +0.10. 6. 
П.Рикунов… 12. М.Сташ…18. 
Е.СОБОЛЬ — у всех то же отставание… 
23. Д.МАРЧУК — +0.52… 25. В.Луиш — 
то же отставание… 28. В.ГОРОХОВИК 
— +1.07… 34. А.ШМАНЦАРЬ — 
+1.41… 36. Н.АРЛАМОВ — +1.52…
38. А.СЫЧУГОВ — +2.19. 39. 
В.СТРОКОВ — +2.21… 53. С.БОЖКОВ 
— +10.37… 59. П.ТУРЧЕНКО — +14.46…
63. В.ШПАКОВСКИЙ — +24.02.
ИТОГОВЫЙ ОБЩИЙ ЗАЧЁТ. 1. 
Р.Рикунов — 10:09.25. 2. И.Щегольков 
— +0.04. 3. Е.КОРОЛЁК — +0.48.
4. С.Новиков — +1.20. 5. И.Смирнов 
— +1.49. 6. Е.Тихонин — +2.13.
7. Е.СОБОЛЬ — +2.22. 8. С.ШЕВЧЕНКО 
— +2.24. 9. М.Сташ — +2.25…
16. Д.МАРЧУК — +3.11. 17. В.Луиш — 
+3.14. 18. В.ГОРОХОВИК — +3.27…
28. В.СТРОКОВ — +4.28. 29. А.СЫЧУГОВ 
— +4.39… 44. А.ШМАНЦАРЬ — 
+12.58… 47. С.БОЖКОВ — +17.37… 
49. Н.АРЛАМОВ — +19.53…
59. П.ТУРЧЕНКО — +33.53…
63. В.ШПАКОВСКИЙ — +45.45.

Елена ДАНИЛЬЧЕНКО,

фото автора

На заметных роляхНа заметных ролях
Самая знаменитая российская многодневкаСамая знаменитая российская многодневка
«5 колец Москвы» в связи с известными событиями «5 колец Москвы» в связи с известными событиями 
временно прерывалась. В итоге она потеряла один временно прерывалась. В итоге она потеряла один 
этап, но главное — состоялась! И белорусы на ней этап, но главное — состоялась! И белорусы на ней 
по традиции были очень заметны — поднимались по традиции были очень заметны — поднимались 
на пьедестал на всех этапах.на пьедестал на всех этапах.

Индивидуальные гон-
ки на время, которыми со-
ревновательная програм-
ма, как всегда, открыва-
лась, на сей раз состоялись 
не в Наровле, а в Ельске. И 
первыми местный 25-кило-
метровый круг опробова-
ли мужчины. Безоговороч-
ным фаворитом у них счи-
тался трёхкратный и дей-
ствующий чемпион страны 
в этом виде Евгений Коро-
лёк, свою отличную готов-
ность к нынешнему главно-
му турниру подтвердивший 
на многодневке в россий-
ской столице. Он стартовал 
последним и знал графики 
соперников, которые и пре-
взошёл. «Серебро» завое-
вал только перешедший в 
элитную категорию брест-
чанин Денис Мазур, усту-
пивший гродненцу 24 се-
кунды. И замкнул призо-
вую тройку Роман Романов 
из Гомельской области. Он, 

правда, показал 4-й резуль-
тат, уступив также 1 секун-
ду самарцу Илье Байдикову, 
выступавшему, как и другие 
россияне, вне конкурса. Что 
же касается Евгения Соболя 
и Станислава Божкова, не-
однократно поднимавших-
ся на национальный пьеде-
стал в этой дисциплине, то 
в этот раз они стали соот-
ветственно 10-м и 8-м, хотя 
ставки первого из них коти-
ровались довольно высоко.

А вот у андеров (U-23) 
Марку Гринкевичу не уда-
лось отстоять чемпионский 
титул и оправдать ожидания 

экспертов, большинство из 
которых именно ему прочи-
ли пальму первенства. Грод-
ненец показал лишь пятый 
ход среди ровесников и тре-
тий среди белорусов. Судь-
ба же национальной май-
ки решилась в острой ду-
эли между Александром
Сычуговым из Брест-
ской области и Кириллом
Ковалёвым из Гродненской, 
которых разделили две се-
кунды в пользу первого.

У юниоров прошлогод-
ний победитель Кирилл
Гуцко на сей раз остался вне 
пьедестала, венчал который

довольно неожиданно мин-
чанин Владислав Ярош, 
ближайшим конкурентам, 
Вадиму Одинцу и Никите
Бабовичу, привезший по
27 секунд.

В женской гонке главная 
интрига заключалась в том, 
сумеет ли заметно приба-
вившая нынче Каролина Би-
рюк отобрать у лидера сбор-
ной Анны Терех чемпион-
ский титул. Гомельчанка 
приложила максимум уси-
лий и всё же вынуждена бы-
ла признать превосходство 
Анны, проведшей на дистан-
ции на 4 секунды меньше.

ЕЛЬСК (Гомельская обл.)

ИНДИВИДУАЛЬНАЯ ГОНКА, 25 КМ
МУЖЧИНЫ. ЭЛИТА. 1. Е.Королёк 
(Гродненская обл.) — 29.53
(50,2 км/ч). 2. Д.Мазур (Брестская 
обл.) — 30.17. 3. И.Байдиков (Самара) 
— 30.37. 4. Р.Романов (Гомельская 
обл.) — 30.38. 5. С.Шевченко (Минск) 
— 31.14. 6. А.Шманцарь — 31.28.
7. Р.Тишков (оба — Гомельская обл.) 
— 31.34. 8. С.Божков (Витебская 
обл.) — 31.41… 10. Е.Соболь (Брест-
ская обл.) — 32.23.

МУЖЧИНЫ (U-23). 1. А.Сычугов 
(Брестская обл.) — 31.06.
2. К.Ковалёв (Гродненская обл.) 
— 31.08. 3. К.Миллер (Тюменская 
обл.) — 31.23. 4. А.Гомозков (Санкт-
Петербург) — 31.33. 5. М.Гринкевич 
(Гродненская обл.) — 31.38.
6. С.Безгерц (Брестская обл.) — 32.15.

ЮНИОРЫ. 1. В.Ярош (Минск) — 
31.19. 2. В.Одинец (Витебская обл.) 
— 32.26. 3. Н.Бабович (Минская 
обл.) — 32.26. 4. К.Гуцко (Гомельская 
обл.) — 32.37. 5. П.Валуйко — 32.56.
6. А.Осталовски (оба — Гродненская 
обл.) — 33.01.

ЖЕНЩИНЫ. 1. А.Терех (Минск) — 
33.40. 2. К.Бирюк (Гомельская обл.) 
— 33.44. 3. А.Киптикова (Витебская 
обл.) — 34.48. 4. А.Краско (Минск) — 
34.49. 5. Т.Носкович (Брестская обл.) 
— 34.53. 6. А.Абраменко (Минск) — 
35.21.

Елена СНЕЖКО

В элите без перемен
После двухлетнего перерыва шоссейный чемпионат Беларуси вернулсяПосле двухлетнего перерыва шоссейный чемпионат Беларуси вернулся
на Гомельщину. Как и в прошлом году, в нём участвуют и российские на Гомельщину. Как и в прошлом году, в нём участвуют и российские 
велогонщики. Правда, следует признать, в их числе нет ни чемпионов своей велогонщики. Правда, следует признать, в их числе нет ни чемпионов своей 
страны, ни победителя накануне завершившейся многодневки «5 колец Москвы».страны, ни победителя накануне завершившейся многодневки «5 колец Москвы».

Василий Василий СТРОКОВСТРОКОВ

Евгений Евгений КОРОЛЁККОРОЛЁК и Евгений  и Евгений ТИХОНИНТИХОНИН
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Фигурное катание поистине является одним из наиболее красивых видов 

спорта. Удивительный союз акробатических элементов и хореографии 

позволяет фигуристам выражать свои эмоции через музыку и движение

на льду, создавая неповторимое исполнение. 

В один из дней корре-
спондент «СП» ознакоми-
лась с тренировочным про-
цессом отечественных фи-
гуристов в РЦОП Раубичи. 
Как известно, тренировка 
фигуристов — это сложный 
и многосторонний процесс, 
который включает в себя 

различные аспекты физи-
ческой подготовки, техниче-
ских навыков и эстетическо-
го выражения. Фигуристы 
работают над различными 
техническими элементами 
— прыжками, вращениями, 
подъёмами и акробатиче-
скими элементами. 

В течение часа в компа-
нии с председателем Бело-
русского союза конькобеж-
цев Юлией Комлевой, а так-
же тренерами Юрием Тиш-
ковым и Юлией Соловьёвой 
журналист наблюдала, как 
спортсмены выполняют ту-
луп, лутц, флип и другие 

элементы будущей соревно-
вательной программы.  

Во время одной из тре-
нировочных пауз задала не-
сколько вопросов наставни-
ку команды Юрию Тишкову:

— Юрий Николаевич, 
трудно ли работать с под-
растающим поколением 
и насколько сложно рас-
крыть их талант?

— Дети полны сюрпризов. 
Сказать заранее, что из них 
выйдет в таком маленьком 
возрасте, очень сложно — 
всё зависит от работоспо-
собности. Даже с очень не-
важными природными дан-
ными можно достичь боль-
ших успехов. Мальчиков и 
девочек не нужно подго-
нять. Если они заинтересо-
ваны, замотивированы, то
в итоге достигают опреде-
лённых высот.

— А какая ошибка
характерна для новичков?

—  Когда человек выхо-
дит на лёд, он стоит на лез-
виях, поэтому инстинктивно 

стремится вниз, это стро-
го запрещено: спина долж-
на оставаться ровной. И 
вот это самая распростра-
нённая ошибка, которую
допускают все новички. 

Мы продолжаем наблю-
дать за ходом тренировки. 
Раз за разом у спортсме-
нов получается всё лучше, 
движения становятся более
отточенными.  

В ходе блиц-интервью по-
сле тренировки мы узна-
ли у юных спортсменов, по-
чему они выбрали именно 
фигурное катание: «Роди-
тели отдали меня в секцию 
по фигурному катанию, — 
рассказывает начинающий 
фигурист Прохор. — Мне 
нравится смотреть различ-
ные выступления фигури-
стов, особенно американца 
Нэтана Чена».

А вот фигуристка Анаста-
сия отмечает, что её отдали 
в фигурное катание, потому 
что она была гиперактивной. 
Правда, из-за перенесённой 
травмы сейчас не выпол-
няет только тройной тулуп, 
но все остальные элементы
стремится делать. 

Екатерина НИФОНТОВА 

Олимпийские надежды 

В решающем поединке хоккеист-
ки из Минской области сумели пере-
играть действующего чемпиона на-
шей страны в лице клуба «Ритм» из 
Гродно. Вообще, трёхдневный раунд 
в формате «Турнира четырёх» вряд 
ли оставил кого-либо из болельщи-
ков равнодушным. В последние не-
сколько лет гродненские спортсмен-
ки неизменно за чемпионством за-
воёвывали и Кубок Беларуси. И на 
этот раз они стартовали с победы 
над барановичским «Текстильщи-
ком» —  2:1. А смолевичская «Викто-
рия», пребывая второй год кряду в 
статусе серебряного призёра ЧБ и 

обладателя Суперкубка РБ-2022, на 
старте, хоть и не без труда, но пере-
играла ХК «Минск» — 2:0. Казалось, 
что фавориты определены и именно 
победители первого тура разыграют 
почётный трофей. Но все карты спу-
тал «Текстильщик», который назавтра 
по буллитам переиграл девушек из 
Смолевичей. После этого у минча-
нок появился реальный шанс побо-
роться за победу в турнире. Как итог, 
подопечные Николая Санковца уве-
ренно разобрались с оппонентка-
ми из Гродно — 5:2. В заключитель-
ный день «горожанки» одолели «сту-
денток» (4:1) и ждали гродненско-
смолевичское дерби. В случае побе-
ды «Ритма» хоккейный клуб «Минск» 
становился обладателем почётного 
трофея. По ходу игры всё шло к то-
му, что спортсменки столичной ко-
манды, спустя три года, вернут себе 
кубковую славу. За несколько минут 
до конца матча «Виктория» проигры-
вала со счётом 2:3. Но команда из 
пристоличного региона всё-таки на-
шла в себе силы перевернуть матч и 
на финише не только сквитать счёт, 
но и вырвать победу — 4:3. 

Наш корр.

На столичном СОК «Олимпийский» прошёл первый в истории Кубок Победы

по регби-7 среди квартета студенческих команд из Беларуси и России. 

Для наших широт подоб-
ное развлечение впору на-
звать достаточно диковин-
ным, но и в нём наблюдает-
ся развитие. К примеру, кол-
лектив, основанный на базе 
Гомельского государствен-
ного университета име-
ни Скорины, уже принимал 
участие во Всероссийской 
универсиаде по регби-7! А в 
этом году белорусские дру-
жины мерялись силами с ве-
дущими в этом спортивном 
направлении университета-
ми России. 

Возвращаясь к минским 
соревнованиям, хочется от-
метить, что российские ко-
манды из Московского ин-
женерно-физического уни-
верситета (МИФИ) и мо-
сковского авиационного 
института (МАИ) оказались 
сильнее своих соперников из 
Беларуси, представляющих 

Гомельский государственный  
университет (ГГУ) и спортив-
ный клуб армии (СКА).

В первом туре для ГГУ и 
СКА было достижением про-
сто перейти на чужую поло-
вину площадки, соответ-
ственно, МИФИ и МАИ, что, 
конечно, не внушало осо-
бого оптимизма. Но, если в 
матче втором для «скори-
новцев» ничего ровным счё-
том не изменилось, то «ар-
мейцы» выглядели очень 
достойно и действительно 
дали бой «инженерам» из 
российской столицы! Бо-
лее того, наши атлеты да-
же первыми вышли вперёд, 
изрядно раззадорив отече-
ственную публику. Правда, 
москвичи быстро отыгра-
лись. Остаток матча прохо-
дил в равной борьбе, хотя 
СКА сделало ставку на обо-
рону и разящие контратаки.

Сработало, но разжиться 
хотя бы ничейным результа-
том, увы, не вышло. Однако 
подобного сопротивления 
МИФИ явно не ждал. Отча-
сти это даже можно назвать 
успехом. Почему бы и нет?

Так вышло, что последний 
поединок группового турни-
ра по итогу напоминал фи-
нальные противостояния 
плей-офф. И в первом из 
них белорусские команды 
разыгрывали между собой 
бронзу — намного успешнее 
это вышло у СКА, который 
оставил, в целом, приятное
впечатление. 

Финал пятничного тур-
нира напоминал настоящее 
московское дерби. И побе-
ду в нём одержала коман-
да, которая выглядела более 
ровно и мастеровито по ходу 
всего турнира — МАИ. «Ави-
аторы» в борьбе за Кубок

переиграли своих сопер-
ников со счётом 3:1. «Круто, 
здорово. Приятно, что бы-
ла конкуренция, было с кем 
бороться», — поделился

впечатлениями лучший игрок 
турнира и капитан победите-
лей Маркин Алексей.

Роман КАЧИНА

Успех – за МАИ

Победа «Виктории»
Женская команда по хоккею

на траве «Виктория»

из Смолевичей выиграла 

Кубок  Республики 

Беларусь-2023 среди женских 

команд. Поздравляем!
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Андрей КУЛЕБИН:
уважение –
это твой

главный титул
Ускользают мгновения, пролетает время, унося с собой мечты, надежды Ускользают мгновения, пролетает время, унося с собой мечты, надежды 

минувших лет. Но мы не перестанем восхищаться людьми, сумевшими минувших лет. Но мы не перестанем восхищаться людьми, сумевшими 

вырваться за грань обыденности, совершить то, что будут помнить и уважать вырваться за грань обыденности, совершить то, что будут помнить и уважать 

ещё долгое время.ещё долгое время.

 Из визитной карточки спортсмена:
— Я всегда говорил, что каждое сражение, каждая по-

беда является новым испытанием и моментом гордо-
сти, — говорит трехкратный чемпион мира по кикбоксингу 
и таиландскому боксу Андрей Кулебин. — Мой главный мо-
мент гордости — получение в 2000-х звания заслуженного 
мастера спорта Республики Беларусь. У нас не олимпий-
ский вид спорта, но требования были достаточно высокие. 
Это для меня действительно важное событие.

Сегодня с нами леген-
дарный белорусский спорт-
смен, многократный чемпи-
он мира среди любителей 
и профессионалов по кик-
боксингу и тайскому боксу
Андрей КУЛЕБИН.

— Андрей, у каждого 
спортсмена свой путь на-
верх. Насколько оказа-
лась тернистой ваша до-
рога к успеху?

— Я был самый маленький 
в классе, у меня на некото-
рое время замедлился рост 
— такая вот физиологиче-
ская особенность. За два го-
да я вырос где-то на санти-
метр, было это между пятым 
и седьмым классами. Вот в 
этот промежуток, когда все 
ребята начали уже расти, 
набирать массу, я «остано-
вился». Ну, понимаете, кто 
самый маленький в классе, 
тому вечно хотят «люлей» 
навешать. Поэтому прихо-
дилось доказывать, что я не 
мальчик для битья. Воспи-
тывался я в Гатово, это под 
Минском. Когда-то этот рай-
он не был в списке благопо-
лучных. И я знал, что кикбок-
синг поможет мне в трудную 
минуту — такое непростое 
было время.

— Известно, что рядом 
с Гатово, в клубе поселка 
Новый Двор, в те време-
на была достаточно зна-
менитая дискотека. Ме-
сто особенно бурных ба-
талий. Из разных районов 
туда парни приезжали 
подраться…

— Знаю, потому что я 
учился в школе в Новом Дво-
ре. Правда, когда был самый 
пик этих дискотек, я был чуть 
помладше. Там уже ребята 
постарше устраивали «зару-
бы». Я в силу возраста был 
просто зрителем (Смеётся).

— Когда начинали зани-
маться кикбоксингом, ду-
мали ли, что в итоге по-
святите этому увлечению 
свою жизнь?

— Всегда знал, что буду 
заниматься единоборства-
ми профессионально. Когда-
то на тренировке таэквондо 
— было у меня такое увле-
чение — меня тренер спра-
шивает: для чего вы зани-
маетесь? А я отвечаю: чтобы 
чемпионом мира быть. Все 
смеялись, говорили: ну даёт 
малой. А уже когда перешёл 
в таиландский бокс, то уви-
дел как-то на стене плака-
ты с изображением тайских 
спортсменов с чемпионски-
ми поясами. Рассматривал 
и думал, когда у меня такие 
пояса будут. Спустя время у 
меня таких «атрибутов» было 
уже в достатке.

— Заслуга в этих поясах 
только Ваша или не толь-
ко?

— Много людей причаст-
ны к моим победам. Есть ин-
тересная семейная история. 
В школу я ходил вместе с се-
строй, она на три с полови-
ной года младше меня. У 
неё шесть уроков, и у меня 
шесть. Она тогда была в тре-
тьем классе, своих книг ку-
ча, так ещё и мои себе скла-
дывала, чтобы мне на тре-
нировку без них ехать. Вез-
ла всё домой, а от школы до 
автобусной остановки, что-
бы в Гатово добраться, ми-
нут 20 ходьбы... Портфель 
тяжёлый, девчонка еле-еле 
в этот автобус заходила. 
Можно сказать, была моим 
оруженосцем. Есть ещё не-
мало людей, которые бро-
сали монетки в копилку мо-
их побед. Понимаете, если 

представить себя копьём, то 
я в нём только наконечник, а 
все остальные люди, кото-
рые мне помогали, тренера 
и ещё очень многие, они как 
древко — без них никуда.

— Андрей, время на учё-
бу оставалось?

— Его было в достатке. 
Родители поставили усло-
вие: будешь плохо учить-
ся, не пустим на трениров-
ки. У меня с физикой, алге-
брой, геометрией всё было 
хорошо. В эту сторону тяну-
ло, даже в техническом уни-
верситете поучился. Мама 
до сих пор смеётся, как я ра-
ди тренировок математи-
ку полюбил. Точные науки, 
скажу вам, хорошо «собира-
ют» мозги, когда в поедин-
ке надо быстро просчитать 
соперника, предугадать его 
действия. Ребятам, которые 
у меня тренируются, гово-
рю: кикбоксинг — это вам не 
шахматы, тут думать надо 
(Смеётся.).

— Сколько лет Вы зани-
мались перед тем, как до-
бились значимых резуль-
татов?

— Это был, кажется, 2003 
год, когда я по «взрослым» 
поехал на чемпионат мира 
по муай-тай и стал чемпио-
ном. Тогда появилось внутри 
ощущение, что вот оно, сча-
стье, и я уже его не отпущу и 
с этой дороги не сверну. Это 
был мой внутренний про-
рыв. На тот момент мне бы-
ло 19 лет, а заниматься я на-
чал единоборствами, в том 
числе и таэквондо, с перво-
го класса. Вот и получает-
ся, что к значимому успеху я 
шёл около 12 лет.

— Проигрывали?

— Конечно. Каждый прои-
грыш — это составная часть 
всей карьеры и даже станов-
ление спортсмена. Мой тре-
нер изредка говорил: хо-
рошо, что мы здесь про-
играли, значит, на «мир» 
будешь усерднее го-
товиться. Поражения 
были для меня хоро-
шим уроком, дава-
ли понимание, опыт 
и служили наукой 
в какой-то степе-
ни. И, конечно, они 
очень сильно зака-
ляли. После них хо-
телось как-то сразу 
реабилитироваться,

идти в зал, тренировать-
ся, дорабатывать то, чего 
не хватило в бою. Взять ре-
ванш. Хотя теперь понима-
ешь, что многих проигры-
шей можно было избежать. 
Но это уже история.

— Часто сталкивались 
с несправедливостью со 
стороны судейства?

— А как же без этого?! Ду-
маю, что судейский вопрос 
был и остаётся актуальным 
для многих атлетов. При-
ехал я в Таиланд 
биться за титул 
WPMF (World 
Professional 
Muaythai 
Federation) 
— это очень 
значимый

титул в
таиландском 

боксе. Ка-
жется, 2010 
год был. Вышел 
в ринг с тайским 
бойцом Каевсам-
ритом Сингма-
ни. Он на тот 

момент был звездой в Таи-
ланде. Арбитры отдали ему 
победу со счетом 2:1. Я по-
том на видео пересмотрел 
наш поединок — мой оппо-
нент сам удивлён был, что 
победу ему присудили. А по-
том, на другом турнире, уже 
в Бангкоке ко мне подходит 
судья, поздравляет с побе-
дой, говорит, что я «красав-
чик». Как бы по секрету ска-
зал, что и на том турнире в 
Таиланде я тоже выиграл. 
«Просто, — говорит, — мы 
не могли тебе отдать побе-
ду, потому что этот Сингма-
ни звезда, «superstar», а те-
бя здесь никто не знает». 
Вот такие дела.

— С тем звёздным тай-
цем ещё приходилось пе-
ресекаться на ринге?

— Да. С Сингмани я потом 
ещё два раза встречался. 
Мы были в финале на Thai 
Fight в 2012 году в весе до 
67 кг, и он тогда хорошо под-

готовился. Тактически ме-
ня переиграл. Но вскоре 
на турнире в Гонконге я 
взял у него реванш.

— Чем живёт сей-
час многократ-

ный чемпион Андрей
Кулебин?

— Сейчас нет такой 
спортивной ак-

тивности как 

раньше. Карьера по фак-
ту завершается, я перехожу, 
можно сказать, обратно в ка-
тегорию любителей. Спор-
том занимаюсь для удоволь-
ствия и поддержания крепо-
сти духа, здоровья, силы те-
ла и ума. Ведь жизнь — это 
определённый «день сур-
ка» в различных аспектах. Ты 
встаёшь, чистишь зубы, умы-
ваешься, идешь на работу, в 
зал. Потом возвращаешься 
домой, складываешь вещи в 
одно и то же место... По фак-
ту — это множество момен-
тов, повторяющихся изо дня 
в день. Для этого нужна пси-
хологическая и физическая 
сила, а спорт даёт возмож-
ность наслаждаться эти-
ми повторениями изо дня в 
день.

— Если бы можно бы-
ло начать всё с чистого ли-
ста?

— По-новому, но с сегод-
няшними мозгами — воз-
можно, такой вариант я рас-
смотрел бы (смеётся). Но ес-
ли вообще с чистого листа, 
то нет. Ведь все мои победы, 
поражения, удачи и ошиб-
ки привели меня туда, где 
я есть, и сделали тем, кто я 
есть. Если что-то убрать, это 
уже буду не я, а совсем дру-
гой человек. Поэтому, на-
верно, я не хотел бы ничего 
менять в своей жизни.

— Поставили бы себе 
пятёрку за упорство и до-
стижение целей?

— Наверное, четыре с по-
ловиной. Если пять, то, зна-
чит, не проиграл бы там, не 
проиграл бы тут. Победил 
бы везде и всюду. Ну, а если 
так не случилось, то, значит, 
и нет пятёрки. Были момен-
ты, где я ошибался, — я че-
ловек не идеальный.

— В спорте вы достигли 
всего, чего хотели?

— Раньше хотелось чего-
то больше, куда-то дальше. 
Выиграть один титул, дру-
гой, третий. А потом понял: 
всё, что мне удалось, — это 
уже хорошо, и никакой гон-
ки у меня больше нет. Пони-
маете, в Таиланде есть «вну-
тренние» турниры, которые 
отличаются, например, от 
любительского чемпионата 
мира. Там чемпионы, кото-
рых, возможно, никто не зна-
ет за пределами страны. Се-
годня эти проекты уже «рас-
кручиваются», но ещё три-
пять лет назад никто не знал, 
кто такой Нонг-О, например. 
С такими бойцами тягать-
ся нога в ногу вообще было 
очень сложно. А я хотел сде-
лать так, чтобы меня и там 

уважали, чтобы вся эта 
плеяда крепких ребят 
опасалась и знала, что, 
если со мной выходишь 
на бой, лёгкой прогул-
ки не будет. С некото-
рыми я выходил и бил-
ся, и видел, как они бес-
шабашно, даже легко-
мысленно сражались с 
другими бойцами, а как 
со мной — совершен-
но по-другому… Когда 
ты выходишь на ринг 

и тебя знают, то ре-
ально боятся. Ува-
жают из-за твоих 
прежних сраже-
ний, бесстрашия, 
ярких боёв и бес-

компромиссно-
го характера. Вес 
здесь не важен, 

соперник не важен. 
Важно уважение — это 

главный твой титул.

Денис НУПРЕЙЧИК
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Местом занятий стало 
урочище Лососно и пляж на 
берегу Немана, где игроки 
выполняют общефизические 
упражнения и играют на пе-
ске. Занятия проводит Игорь 
Забашный. Девушки прове-
дут сбор в Гродно с 16 по 29 
июля, а мужской команде 
предстоит выездной УТС в 
Белыничах со 2 по 12 августа.

Главная новость — у «Кро-
нона» новый рулевой. Ко-
манду возглавил Владимир 
Костючик, сменивший у ру-
ля Игоря Сидько. Минув-
ший год Костючик работал 
с молодёжью в «Машеке-2». 
45-летний специалист хо-
рошо известен в Беларуси 
по выступлениям за нацио-
нальную сборную, минский 
СКА и БГК. Председатель 
«Городничанки» Роман Пи-
вень отметил:

— Решение сменить глав-
ного тренера сделано для 
того, чтобы немного встрях-
нуть команду и добиться по-
ставленных задач в чемпио-
нате Беларуси. Мы благодар-
ны Игорю Сидько за огром-
ную проделанную работу и 
надеемся, что он продолжит 
трудиться в клубе и станет 
помощником Владимира Ко-
стючика. На данный момент 
Игорь Анатольевич попросил 
время на принятие решения.

Конечно, по сравнению 
с прошлым годом «Кро-
нон» прибавил. От нашей 
молодёжи ждали больше-
го, но, к сожалению, из-
за их возраста, не хвата-
ло стабильности. Хотелось 
бы, чтобы она быстрее при-
бавляла, была увереннее,

и пацаны становились
мужиками. Это далеко не 
всегда получалось, сезон 
в основном тащили опыт-
ные игроки. Вратари редко 
выручали, от них тоже жда-
ли большего. Все игры были 
напряжёнными. Проходных 
матчей не было. К сожале-
нию, «Кронон» не выполнил 
задачу на сезон, хотя в плей-
офф у нас были шансы заце-
питься за «Гомель», всё ре-
шали один-два мяча.

Тем временем новоявлен-
ный рулевой рассказал:

— Поступил звонок от Ро-
мана Пивеня, он убедил ме-
ня конкретным предложени-
ем и условиями. За это надо 
отдать ему должное как руко-
водителю. Я взял время поду-
мать и посоветоваться с се-
мьёй, ведь мои дети школь-
ники, а это другой город. Ко-
нечно, работа перевесила. 
Гандбол — это моя жизнь, а 
назначение главным трене-
ром команды высшей лиги 
для меня дебют. Я понимаю, 
что есть трудности и постав-
ленные задачи, но это рабо-
та, будем стараться её вы-
полнить. За «Крононом» я на-
блюдаю не один год. Коман-
да растёт и прогрессирует. 
Есть лидеры, есть хорошие 
молодые игроки, с которы-
ми Игорь Анатольевич и Иван 
Мечиславович поработали 
много лет и вложили много 
сил и времени. Думаю, сей-
час в тренерском штабе ра-
боты хватит всем, у нас одна 
цель, — поделился Костючик.

Напомню, по ходу сезо-
на в женском коллективе из 
Гродно произошла чехарда

тренеров. Председатель 
«Городничанки» Роман Пи-
вень отметил:

— Сергей Камбур провёл 
с командой предсезонную 
подготовку. Заключил новый 
контракт, а затем через не-
делю неожиданно попросил 
уволить его по состоянию 
здоровья. Мы удивились, 
когда спустя несколько не-
дель, он возглавил женскую 
команду в Азербайджане. У 
Елены Гусевой были предло-
жения из других команд, мы 
её отпустили. Нам пришлось 
срочно искать нового глав-
ного тренера. С приходом 
специалиста из Словакии 
Вита Тэлеки наша женская 
команда по-новому начала 

готовиться к играм. «Город-
ничанка» проделала огром-
ную работу на зимнем учеб-
но-тренировочном сборе, 
чтобы подготовиться ко вто-
рой половине сезона.

Порадовало, что у девчо-
нок стали гореть глаза, тре-
нировочный процесс изме-
нился, стал более интенсив-
ным и разнообразным, игро-
ки поверили в себя и свои 
силы. Думаю, если бы Тэле-
ки и Ольга Волчкевич начали 
подготовку команды к сезо-
ну с лета, то по итогам мож-
но было бы рассчитывать на 
большее.

Сейчас занимаемся под-
готовкой к новому сезону, 
продолжаем искать игроков 

для усиления наших команд. 
К сожалению, игроков в Бе-
ларуси не хватает, рынок 
оскуднел, лучшие уезжают 
за границу. Смотрим вперёд 
с оптимизмом. Продлили 
контракты с лидерами муж-
ской и женской команд. Про-
должат выступление в но-
вом сезоне Рябченко, Шпак, 
Пташинская, Константино-
ва, Булова, Несвадьба, Лу-
кашевич, Витрук, Силко и 
другие ребята, также прод-
лили контракт с главным 
тренером женской команды.

Время прощаться
«Мешков Брест» объ-

явил о расставании с пятью 
гандболистами. По истече-
нию сроков контрактов БГК 
покидают Николай Алёхин, 
Дмитрий Артамонов, Чжан 
Цзяньцзе, Артём Сельвесюк 
и Валентин Силко.

Алёхин, Артамонов и Чжан 
провели в Бресте по одному 
сезону. При этом Николай 
стал вторым бомбардиром 
среди «мешковцев»: в 35 
матчах забросил 187 мячей. 
Известно, что он продолжит 
карьеру в румынской «Кон-
станце».

На счету Артамонова 33 
игры и 39 голов, у Чжана — 
18 встреч и 20 взятий ворот. 
Что касается Сельвесюка, 
то он является воспитанни-
ком БГК и выступал за клуб с 
2011 года — с небольшой от-
лучкой в Венгрию. В его ак-
тиве 276 матчей и 546 мя-
чей. Валентин Силко высту-
пал за «мешковцев» с 2017-
го по 2022-й (86 игр, 101 гол), 
а прошлый сезон провёл в 
аренде в «Крононе».

Новый вызов
Левый крайний Максим 

Плюто, заигранный за мо-
лодёжную сборную Белару-
си, сменил клубную пропи-
ску. 22-летний игрок поки-
нул «Аурих» (Д3) и подписал 
контракт с «Констанцем», 
который также следующий 
сезон проведёт в третьей по 
силе лиге Германии.

Соглашение с Плюто рас-
считано до 30 июня 2024 го-
да. В завершившемся сезо-
не он сыграл за «Аурих» 24 
матча и забросил 83 мяча.

В Гродно гандболисты взялись за дело! В Гродно гандболисты взялись за дело! 
Представители местных дружин из «Городничанки» Представители местных дружин из «Городничанки» 
и «Кронона» провели первые тренировкии «Кронона» провели первые тренировки
после отпуска.после отпуска.

У «Кронона» новый
рулевой

«Кельце» Артёма Королька сыгра-
ет в октете «А», а «Веспрем» Никиты 
Вайлупова и «Висла» Кирилла Са-
мойло поборются в группе «В». Пер-
вый тур запланирован на 13 — 14 
сентября.

ЛИГА ЧЕМПИОНОВ
МУЖЧИНЫ

ГРУППА «А»: Кельце (Польша), Пари Сен-
Жермен (Франция), Киль (Германия), Загреб 
(Хорватия), Ольборг (Дания), Пик (Венгрия), 
Еврофарм Пелистер (Северная Македония), 
Кольстад (Норвегия).
ГРУППА «В»: Гудме (Дания), Веспрем (Вен-
грия), Барселона (Испания), Магдебург (Гер-
мания), Висла (Польша), Монпелье (Франция), 
Порту (Португалия), Целе (Словения).

Правый крайний сборной Белару-
си и венгерского «Веспрема» Ники-
та ВАЙЛУПОВ об итогах жребия от-
метил:

— Могло быть намного хуже. Ду-
маю, в нашей группе есть четыре ко-
манды, у которых больше шансов 
попасть в восьмёрку лучших. С дру-
гой стороны, я думаю, что любой мо-
жет быть первым в группе «А». У нас 
немного более лёгкая восьмёрка, 
но, уверен, что мы будем играть тя-
жёлые матчи со всеми командами. 
В нашей группе есть недавний по-
бедитель Лиги чемпионов «Магде-
бург», который определённо хочет 

защитить свой титул. Плюс «Барсе-
лона», которая мечтает вернуться на 
трон, сильный датский «Гудме» или 
«Порту», который всегда может уди-
вить. У нас хорошие шансы на выход 
в плей-офф. Но нам придётся играть 
в свою игру, наши фантастические 
болельщики должны нам помочь.

Напомню, групповой этап ЛЧ 
пройдёт по круговой системе. По-
сле 14 туров две лучшие команды в 
каждой группе напрямую пробьются 

в четвертьфинал, а клубы, занявшие 
третье, четвёртое, пятое и шестое 
места, выйдут в плей-офф. Коман-
ды, которые окажутся в обеих груп-
пах на 7-й и 8-й строчках, выбывают 
из соревнований в конце группово-
го этапа.

 ► Представлена десятка луч-
ших голов Лиги чемпионов в сезо-
не-2022/23. Первое место у фран-
цузского легионера польско-
го «Кельце» Диляна Наи. Левый

крайний эффектно поразил ворота 
Ивана Пешича из «Нанта».
ТОП-10 ГОЛОВ: 1. Дилян Наи (Кельце). 2. Кай 
Смитс (Магдебург). 3. Симон Пютлик (Гудме). 
4. Элоим Пранди (ПСЖ). 5. Мадс Хоксер (Оль-
борг). 6. Дилян Наи (Кельце). 7. Владан Липо-
вина (Магдебург). 8. Орри Торкельссон (Эльве-
рум). 9. Яхья Омар (Веспрем). 10. Никушор Не-
гру (Динамо Бухарест).

 ► ЕГФ представила десятку луч-
ших вратарских спасений по ито-
гам сезона-2022/23 в Лиге чемпио-
нов. Первое место у исландца Вик-
тора Халльгримссона. Он эффек-
тно справился с броском линейного 
«Киля» Патрика Винчека.
ТОП-10 СЕЙВОВ: 1. Виктор Халльгримссон 
(Нант). 2. Андреас Паличка (ПСЖ). 3. Андреас 
Вольфф (Кельце). 4. Майк Йенсен (Магдебург). 
5. Родриго Корралес (Веспрем). 6. Андреас Па-
личка (ПСЖ). 7. Небойша Боич (Целе). 8. Никлас 
Ландин (Киль). 9. Симон Гаде (Гудме). 10. Гон-
сало Перес де Варгас (Барселона).

 ► Официальный сайт ЕГФ предста-
вил рейтинг мужских национальных 
команд.

При составлении рейтинга учи-
тывались результаты трёх послед-
них крупных международных турни-
ров — ЧМ-2021, ЧМ-2023 и ЧЕ-2022, 
включая соответствующие матчи 
квалификации.

Первое место занимает сборная 
Дании — набрано 448 очков. На 24 
пункта отстают шведы. Замыкают 
тройку испанцы. Сборная Беларуси 
обосновалась на 19-й позиции.

Рейтинг является основой для 
распределения команд для участия 
в квалификации к ЧМ-2025.

Шанс есть у всехШанс есть у всехКак уже сообщала «СП»,Как уже сообщала «СП»,
в Вене прошла жеребьёвка в Вене прошла жеребьёвка 
группового раунда мужской группового раунда мужской 
Лиги чемпионов. Лиги чемпионов. 

Материалы полосы подготовил Ян БОГИРОВ

Никита ВАЙЛУПОВ (крайний слева)Никита ВАЙЛУПОВ (крайний слева)

Владимир Владимир 
КОСТЮЧИККОСТЮЧИК
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В этом отношении Бело-
русский государственный 
университет физической 
культуры яркий пример то-
го, как ведущие белорусские 
спортсмены активно защи-
щают честь страны и парал-
лельно «грызут гранит нау-
ки». Вместе с другими под-
разделениями, в авангарде 
такого спортивно-образова-
тельного тандема идёт кафе-
дра спортивных игр БГУФК, 
которую уже восемь лет 
возглавляет авторитетный 
специалист Людмила Акулич.

Мы решили разузнать тон-
кости работы КСИ, пообщав-
шись с её руководителем.

— Людмила Ивановна, 
известно, что Вы не толь-
ко административно-науч-
ный сотрудник универси-
тета, из-под пера которой 
уже вышли различные ис-
следовательские труды, но 
и практик, знающий толк 
в волейболе. Этот фактор 
наверняка помогает Вам в 
ежедневной работе?

— Хочется отметить, что 
наша кафедра, которую я 
возглавила сразу же по-

сле окончания универси-
тета, очень многогранна. В 
её ведении — семь видов 
спорта: волейбол, гандбол, 
баскетбол, шахматы, хоккей 
на траве, теннис и настоль-
ный теннис. Здесь работа-
ет немало молодых и креа-
тивных сотрудников, кото-
рые душой болеют за раз-
витие каждого из указанных 
направлений. Выпускника-
ми кафедры спортивных игр 
были многие известные лич-
ности из различных видов 
спорта, которые в своё вре-
мя значились первыми но-
мерами в мировом или ев-
ропейском спорте — ганд-
болисты, волейболисты, ба-
скетболисты, теннисисты и 
мастера настольного тен-
ниса. В этом списке — Иван 
Едешко, Татьяна Белошапко, 
Ирина Сумникова, Наталья 
Зверева, Юрий Шевцов, Вик-
тория Азаренко, Владимир 
Самсонов Александр Кар-
шакевич и множество других 
славных имён.

— А что касается вашего 
спортивного прошлого?

— Действительно, я мно-
го лет занималась волей-
болом, начиная с 4-го клас-
са. Через год я уже перешла 
в профильный спортивный 
класс. В 11-м классе наша 
команда столичных школь-

ниц 1976 года рождения ста-
ла бронзовым призёром на 
чемпионате Советского Со-
юза. Так что с волейболом 
меня, как кандидата в ма-
стера спорта, действитель-
но много связывает. Если бы 
меня, выпускницу тренер-
ского факультета БГУФК, не 
пригласили работать на уни-
верситетскую кафедру, то я 
бы наверняка продолжила 
свою спортивную деятель-
ность в волейболе.

— Вы отслеживаете ми-
ровые тенденции в совре-
менном волейболе?

— Безусловно. На лидер-
ских позициях сейчас сбор-
ные США, Бразилии, Фран-
ции, Кубы, Сербии, Польши 
и некоторых других стран. 
Причём как у мужчин, так и у 
женщин. Думаю, что если бы 
не были на паузе россияне, 
то они бы реально состав-
ляли конкуренцию фавори-
там. Вспомним, что мужская 
сборная России на Олим-
пийских играх-2012 в Лон-
доне стала чемпионом. А са-
мое приятное в этом, что ру-
ководил той дружиной наш 
тренер из Полоцка и выпуск-
ник кафедры спортивных 
игр БГУФК Владимир Алек-
но. Более того, в составе той 
звёздной команды высту-
пал на позиции связующего 

белорус Владимир Бутько, 
который также учился у нас.

— Людмила Иванов-
на, время идёт вперёд, а 
требование растить мо-
лодёжь на кафедре спор-
тивных игр университе-
та остаётся. К примеру, в 
формате клубов.

— Да, это так. На сегодня 
к нашей кафедре прикрепле-
ны мужской волейбольный 
клуб Борисов-БГУФК, а так-
же гандбольные команды: 
мужская БГУФК-СКА и жен-
ская РЦОР-Звязда-БГУФК.

— Получается, что у сту-
дентов, которые-таки 
хотят профессионально 

заниматься каким-либо 
видом спорта, есть уни-
кальная возможность это 
сделать прямо во время 
учёбы в университете?

— Да, в данном случае всё 
устроено по принципу — луч-
ше один раз увидеть, чем сто 
раз услышать. У ребят и дев-
чонок есть возможность пря-
мо отсюда попасть в команду 
мастеров. И это прекрасно. Я 
ведь на своём примере знаю: 
если человек прошёл школу 
спорта, то впоследствии он 
сможет реализовать себя как 
успешный тренер. 

Наш корр.

Людмила АКУЛИЧ:

лучше один раз увидеть…
Большой спорт и получение высшего образования действующими атлетами традиционно находятся 

в тесной связке. А если разговор заходит о спортсменах топ-уровня, то и сомневаться нечего: 

каждый вуз стремится пригласить к себе на учёбу звезду высокого полёта.

В последний день июня 
МКСК «Минск-арена» стал 
дискуссионной площад-
кой для большого разго-
вора о «малых ракетках». В 
конференц-зале спортивно-
го комплекса прошла вне-
очередная конференция Бе-
лорусского общественно-
го объединения «Федера-
ция настольного тенниса». 
Основной темой разговора 
стали выборы руководящих 
органов: исполкома, реви-
зионной комиссии и Наблю-
дательного совета ФНТ. 

Как и предполагалось, 
функции модератора этого 
важного мероприятия взял 
на себя председатель БОО 
«ФНТ» Алексей Прокопович. 
Руководитель подчеркнул, 
что проведена кропотли-
вая работа над новым Уста-
вом организации. Этот доку-
мент, отметил Алексей Льво-
вич, был сформирован по на-
правлению исполкома, а не 

президиума и правления, как 
было раньше. Исполком — 
это орган управления, уточ-
нил выступающий, и места 
в нём по праву должны за-
нять специалисты в области 
настольного тенниса, между 
которыми будут распределе-
ны конкретные участки рабо-
ты. При этом акцент был сде-
лан на кадры на местах. Они, 
по мнению руководителя фе-
дерации,  смогут решать во-
просы на высоком уровне с 
чиновниками, будут помо-
гать с проведением сорев-
нований и других мероприя-
тий в своих областях.

В итоге, на конференции 
был сформирован новый со-
став исполкома федерации, 
в который вошли, к приме-
ру, председатель комиссии 
НОК Беларуси по взаимо-
действию с федерациями 
Валентин Боровок; руко-
водитель центра олимпий-
ской подготовки по теннису 

Алексей Ванкевич и ряд 
других специалистов раз-
личных направлений. Так-
же в состав исполкома БОО 
«ФНТ» по должности вошли 
председатель федерации 
Алексей Прокопович и гене-
ральный секретарь этой ор-
ганизации Дмитрий Песков. 
Кроме этого, стали извест-
ны представители испол-
кома в регионах, которые 
представляют многие авто-
ритетные организации.

Добавим, что по итогам 
внеочередной конференции 
Федерации настольного тен-
ниса численный состав на-
блюдательного совета ФНТ 
был увеличен с 5 до 20 че-
ловек. «При удачной рабо-
те всей системы федерацию 
ждут большие перспекти-
вы», — выразил уверенность 
Алексей Прокопович, поды-
тоживая результаты встречи.

 Екатерина НИФОНТОВА

Большой разговорБольшой разговор
о «малых ракетках»о «малых ракетках»

К утру четверга на «Уимблдоне» не были 

сыграны все матчи первого круга, 

хотя на это обычно отводится три дня.

Привычная погода
Те, кто внимательно следит 

за неофициальным чемпио-
натом мира на траве, конечно 
же, догадываются, по какой 
причине случилось подоб-
ное. Виной всему традици-
онный для Британии дождь. 
Организаторам пришлось 
прерывать матчи, перено-
ся их на следующий день, а 
то и вовсе просить тенниси-
стов отправиться по гости-
ницам и ждать, когда же мож-
но будет выйти на корт. В чис-
ле пострадавших оказались 
и наши Илья Ивашко с Алек-
сандрой Саснович. Первый 
5 июля всё-таки завершил 
победой противостояние с 
аргентинцем Федерико Ко-
рией. А вот нашей даме не 
повезло дважды: в стартовый 
день она так и не смогла вме-
сте с испанкой Нурией Пар-
ризас-Диас начать встречу, а 
в среду их спор также не за-
вершился. При счёте 6:2  на 
корт опустилась темнота, что 
и привело к переносу мат-
ча. Хорошо, если вынужден-
ная задержка не повлияет на 
боевой дух и игру Саснович, 
которая должна была завер-
шить выяснение отношений с 
соперницей после подписа-
ния этого номера «СП» в пе-
чать. Если всё прошло нор-
мально, то значит, все четве-
ро представителей Беларуси 
в одиночном разряде шагну-
ли во второй круг. Отличный, 
согласитесь, результат!

Вернёмся к Ивашко, успех 
которого оказался волевым. 
Кориа, как и все южно-аме-
риканские теннисисты, а так-
же испанцы, не сильно жалу-
ет траву. Если верить стати-
стике, до встречи с белору-

сом он не выиграл ни одного 
матча на этом виде покрытия. 
Не смог и нынче, хотя первый 
сет взял. Впрочем, Илья сам 
виноват, когда при счёте 2:3 
отдал сопернику три гейма 
подряд. Но дальше на корте 
царил только наш теннисист. 
Был единственный эпизод во 
втором сете, когда в девятом 
гейме у Кориа было аж пять 
брейк-поинтов. Реализуй он 
один из них, неизвестно, чем 
бы всё закончилось. Однако 
Ивашко отбился, в ответ ов-
ладел приёмом и восстано-
вил паритет в матче. В тре-
тьем сете соперники долгое 
время исправно брали пода-
чи, пока белорус в восьмом 
гейме не изменил этому пра-
вилу, а затем поставил точку. 
В четвёртой партии, оказав-
шейся и последней, земляк 
разгромил соперника, кото-
рый практически не сопро-
тивлялся (4:6, 6:4, 6:3, 6:0).

Первая ракетка Беларуси 
Арина Соболенко дала бес-
платный урок тенниса Панне 
Удварди из Венгрии. Благо-
даря высокому рейтингу на-
шей теннисистки организа-
торы избавили её от ожида-
ния матча или, ещё хуже, пе-
реноса. Поединок прошёл 
под крышей. Белоруска, к 
слову, вместе с полькой Игой 
Швёнтек и Еленой Рыбаки-
ной из Казахстана, считается 
одной из главных фавориток 
нынешнего «Уимблдона». Со-
боленко уверенно прошла во 
второй круг (6:3, 6:1), где сы-
грает с бывшей россиянкой, 
а ныне гражданкой Франции 
Верой Грачёвой.

Андрей ПЕТРОВ
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В соревнованиях по бегу после опре-
деления победительницы по фотофи-
нишу она отказалась от приза, так как 
плохо вышла на фотографии.

Подготовил Дмитрий БАРУКИН

Минск
08.07

+13 ....+24

3 м/с
55%

09.07

+13 ....+23

3 м/с
57%

10.07

+13 ....+25

3 м/с
55%

11.07

+14 ....+26

3 м/с
58%

Брест

+12 ....+25

3 м/с
59%

+13 ....+26

2 м/с
55%

+13 ....+27

2 м/с
59%

+14 ....+26

3 м/с
72%

Витебск

+16 ....+24

3 м/с
68%

+15 ....+23

3 м/с
61%

+14 ....+23

3 м/с
64%

+14 ....+24

3 м/с
61%

Гомель

+17 ....+22

4 м/с
82%

+15 ....+24

4 м/с
63%

+14 ....+23

4 м/с
63%

+15 ....+24

3 м/с
68%

Гродно

+11 ....+24

3 м/с
58%

+11 ....+24

4 м/с
64%

+13 ....+26

3 м/с
61%

+14 ....+26

3 м/с
70%

Могилёв

+16 ....+23

3 м/с
67%

+14 ....+23

3 м/с
55%

+14 ....+23

3 м/с
58%

+14 ....+24

3 м/с
58%

Разговор с фитнес-инструктором:
— Алла, а сколько мне понадобится 

времени, чтобы добиться такой фигуры, 
как у вас?

— Думаю, у вас не получится.
— Это потому, что у меня мало упорства?
— Это потому, что вы мужчина, Олег!

-

ы,

Под занавес воскресного 
заезда чемпион мира «по-
рисовался» перед трибуна-
ми. За два круга до фини-
ша Макс запросил у коман-
ды разрешение заехать на 
пит-стоп, чтобы сменить по-
крышки на «софт» и устано-
вить лучший круг. Вернув-
шись на трассу «под носом» 
у Шарля Леклера, пилот 
«Ред Булл» сохранил лидер-
ство и смог показать лучшее 
время, добыв дополнитель-
ное очко!

В разгар гонки был мо-
мент, когда Леклер оказался 
впереди Ферстаппена и до-
статочно долго лидировал. 
Это произошло из-за раз-
ной тактики заездов на пит-
стоп. Во время появления 
виртуальной машины без-
опасности пилоты «Ферра-
ри», как и большинство дру-
гих гонщиков, отправились 
менять шины. Макс и его на-
парник Серхио Перес в тот 
момент остались на трассе, 
а после того, как Ферстап-
пен всё же отправился в бок-
сы, Леклер пробился в лиде-
ры. Однако преимущество в 
скорости болида «Ред Булл» 
было колоссальным, и в ито-
ге Макс без труда «съел» 
своего соперника.

Самым ярким и напряжён-
ным моментом гонки ста-
ла красивая борьба между 
Пересом и Карлосом Сайн-
сом за третье место. Болид 
мексиканца показывал го-
раздо более высокий темп. 
Но когда «Ред Булл» настиг 
«Феррари», на трассе раз-
вернулась жёсткая схватка 

за позицию. На протяжении 
нескольких кругов Сайнс 
проявлял невероятное 
упорство и давал сопернику 
отпор, перекрывая все воз-
можные траектории для ата-
ки. Порой машины шли коле-
со в колесо, но Карлос уму-
дрялся выдерживать натиск 
Серхио и успешно контр-
атаковать. В итоге мексика-
нец всё же опередил «Фер-
рари», но то, как самоотвер-
женно оборонялся Карлос, 
произвело на всех очень 
сильное впечатление.

Гонщиком дня признали 
Ландо Норриса, сумевше-
го прийти к финишу на пя-
том месте. Его «Макларен» 
сенсационно опередил оба 
«Мерседеса» и оба «Астон 
Мартина». На руку Норри-
су сыграли обновления бо-
лида и доскональное знание 
трассы «Ред Булл Ринг». А по-
сле того, как дирекция гон-
ки по прошествии несколь-
ких часов после завершения 
соревнований выписала не-
которым пилотам дополни-
тельные штрафы по 5 и 10 
секунд (причина — много-
численные выезды за преде-
лы трассы), Норрис переме-
стился на четвёртое место.

«Для нас было важно 
оставаться впереди, что-
бы вести свою гонку. Реше-
ние не заезжать в боксы во 
время появления автомоби-
ля безопасности было пра-
вильным. День вышел от-
личным, я получил огромное 
удовольствие от заезда. За 
несколько кругов до сейф-
ти-кара понял, что у нас есть 

некоторый отрыв, и нужно 
придерживаться плана. Не 
думаю о титуле, просто на-
слаждаюсь моментом и ста-
раюсь максимально хорошо 
делать свою работу», — от-
метил Макс Ферстаппен.

«Уикенд был очень непро-
стым лично для меня, в том 
числе с физической точки 
зрения — я с трудом спал 
из-за болезни. Но в гонке я 
смог отыграться после не-
удачной квалификации. От-
личная стратегия, высокий 
темп — и всё получилось. 
Борьба с «Феррари» полу-
чилась очень захватываю-
щей. Было интересно сра-
жаться с Сайнсом, но в буду-
щем, надеюсь, мы вернёмся 
к прежней стабильности», — 
поделился Серхио Перес.

«Формула-1»

Гран-при Австрии. 2 июля

1. М.Ферстаппен (Ред Булл) — время 1:25:33.607.

2. Ш.Леклер (Феррари) — отставание +5.155.

3. С.Перес (Ред Булл) — +17.188.

4. Л.Норрис (Макларен) — +26.327.

5. Ф.Алонсо (Астон Мартин) — +31.317.

6. К.Сайнс (Феррари) — +21.377.

7. Д.Расселл (Мерседес) — +48.403.

8. Л.Хэмилтон (Мерседес) — +49.196.

9. Л.Стролл (Астон Мартин) — +59.043.

10. П.Гасли (Альпин) — +1:07.667.

Участвовали 20 болидов, 1 не 
дошёл до финиша.

Личный зачёт

1. М.Ферстаппен — 229 очков.

2. С.Перес — 148.

3. Ф.Алонсо — 131.

4. Л.Хэмилтон — 106.

5. К.Сайнс — 82.

6. Ш.Леклер — 72.

Следующий этап — Гран-при 
Великобритании (8 — 9 июля).

Алексей ПИСЬМЕНКОВ

Макс сорвал Макс сорвал 
джек-пот!джек-пот!

Триумфатором Гран-при Австрии в чемпионате «Формулы-1» стал 

Макс Ферстаппен. Нидерландец провёл безупречный уикенд, выиграв 

квалификацию, спринт-квалификацию, спринт и гонку.


